
       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 25.09.12 
21.09.12

ИНФОРМАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО REX

Выпуск от  

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 25.09.12 
21.09.12

Содержание:
Материалы агентства.................................................................................................................................................. 3

• Кандидаты, которые снялись с выборов в Белоруссии – трусы: Александр Лукашенко...........................................................3

• Александр Лукашенко советует полякам не лезть в Белоруссию со своим уставом.................................................................3

• Правительство Казахстана ожидает отставка: что готовит Назарбаев?.....................................................................................3

• Нельзя считать человека пожилым до 70 лет: мнения блогеров.................................................................................................4

• Большинство блогеров поддерживают идею запрета родственникам работать вместе на высших госпостах.......................5

• Нурсултан Назарбаев отправил в отставку премьер-министра Казахстана...............................................................................6

• Судьба 201-ой российской военной базы в Таджикистане почти решена..................................................................................7

• Какими должны быть частные военные компаниии: мнения.......................................................................................................7

• Виноватым в неисполнении предвыборных обещаний Путина окажется Медведев?...............................................................9

• Может ли декларация Совета Европы остановить разгорающийся пожар: мнения................................................................10

• Янукович посетит США.................................................................................................................................................................. 11

• Призывы к «Нюрнбергскому процессу против красной чумы» - попытка «раскошелить» Россию: Дмитрий Володихин......11

• Аслан Мусин выбывает из числа политических «тузов» Казахстана: СМИ..............................................................................12

• Новым премьер-министром Казахстана станет Серик Ахметов................................................................................................12

• Законодательный запрет в РФ на кумовство не поможет: мнение............................................................................................12

• Выборы в Белоруссии прошли свободно и демократично: представитель СНГ......................................................................13

• Парламентарии Союзного государства удовлетворены условиями наблюдения за выборами в Белоруссии......................13

• Сенат США утвердил санкции против режима Януковича.........................................................................................................14

• Квартирный вопрос опять испортит москвичей: мнение............................................................................................................14

• Потенциал Ставрополья будет представлен на заседании коммерческой палаты Японии....................................................15

• Заявления Валерия Энгеля о суде над сталинизмом некорректны: Михаил Иоффе..............................................................15

• ОБСЕ: выборы в Белоруссии не были состязательными...........................................................................................................16

• Итальянцы создадут на Ставрополье тепличный комплекс для выращивания роз................................................................16

• Ставропольский губернатор доволен работой экспозиции на форуме «Сочи-2012»..............................................................17

• Ставрополье будет поставлять на олимпиаду в Сочи ежедневно по 1 млн. бутылок минеральной воды.............................17

• Новый закон о госзакупках прибавит работы заказчикам: эксперт...........................................................................................17

• Нужно ли продлить срок работы USAID в России: мнения........................................................................................................18

• Референдум по «негражданам» Латвии: Евросоюз пойдёт навстречу русской общине?.......................................................19

• Россиянам было бы удобно пользоваться универсальной электронной картой: опрос..........................................................19

• «Невинность мусульман» - провокация, выгодная и исламистам, и националистам: эксперт...............................................20

• Известность представителей несистемной оппозиции растёт: ВЦИОМ...................................................................................20

• В чём причина противоположных оценок наблюдателей СНГ и ОБСЕ на выборах в Белоруссии: мнения..........................21

• Памятник латышским карателям под Даугавпилсом: как лепят новых героев. Юрий Зайцев................................................21

• Представители МЖД стали победителями конкурса инновационных проектов.......................................................................22

• ИГСО: 2 трлн евро не спасут Европу...........................................................................................................................................23

• Бюджету России нужен рост экономики 4-5%.............................................................................................................................23

• В Санкт-Петербурге запретят сносить исторические здания по выходным..............................................................................23

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 25.09.12 
21.09.12

Материалы агентства

Кандидаты, которые снялись с выборов в Белоруссии – трусы: 
Александр Лукашенко
Президент Белоруссии Александр Лукашенко назвал трусами, которым нечего сказать народу, кандидатов, которые 
снялись с выборов. По мнению главы белорусского государства, это можно утверждать с учётом того, что «политическая 
борьба проходит по определённым законам, любые политические процессы развиваются по законам, свойственным только 
этой политической кампании». Об этом она заявил 23 сентября на одном из участков для голосования по выборам 
в Палату представителей Национального собрания республики, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Если ты знаешь, то зачем ты туда вообще прёшься, как у нас в народе говорят? Сиди тихонько и не вякай. Но если 
ты пришёл, ввязался в эту политическую борьбу, всего там хватает, так борись», — добавил Лукашенко.

Председатель Центральной избирательной комиссии республики Лидия Ермошина, в свою очередь, заявила, что 
по итогам нынешних выборов в Белоруссии вполне может быть откорректировано избирательное законодательство. 
С соответствующими предложениями она планирует выйти к президенту республики Александру Лукашенко.

Напомним, что 15 сентября две оппозиционныё политическиё партии — партия Белорусского Народного фронта 
и Объединённая гражданская партия — сняли своих кандидатов с выборов. Председатель Центральной избирательной 
комиссии республики Лидия Ермошина на пресс-конференции в Минске 23 сентября публично заявила о том, что данным 
партиям необходимо вернуть деньги, потраченные на ведение их избирательной кампании.

«Скорее всего, будем иметь судебные иски по поводу возмещения расходов в республиканский бюджет на печатную 
продукцию для политических партий, досрочно снявшихся с выборов», — заявила Ермошина.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29456.html

Александр Лукашенко советует полякам не лезть в Белоруссию со своим 
уставом
Со своим уставом в чужой огород лезть не надо, заявил 23 сентября президент Белоруссии Александр Лукашенко, 
отвечая на вопрос одного из журналистов о том, что польские наблюдатели признали выборы в Белоруссии нечестными 
ещё до их завершения, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По словам главы белорусского государства, польским наблюдателям «следует поучиться в Белоруссии проводить выборы, 
в интересах польского народа». «Передайте это полякам, политикам польским. Мы тут как-нибудь уже сами разберёмся без 
польских политиков, как нам устраивать нашу жизнь. Мы, по-моему, для вас проблем не создаём», — пояснил Лукашенко.

Белорусские оппозиционные сайты уже прокомментировали эти высказывания Александра Лукашенко как его рвение пойти 
на очередное обострение взаимоотношений с Польшей.

Напомним, парламентские выборы в Белоруссии состоялись 23 сентября. Белорусская оппозиция ещё во     время   
голосования объявила выборы недемократичными.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29457.html

Правительство Казахстана ожидает отставка: что готовит Назарбаев?
24 сентября в Казахстане ожидается отставка правительства, считает местное интернет-издание Vласть, которое ещё 
21 сентября высказало свои прогнозы развития ситуации после перевода главы администрации президента Казахстана 
Аслана Мусина на должность председателя Счетного комитета по контролю за исполнением республиканского бюджета.

По данным издания, основным претендентом на освободившийся пост является нынешний премьер-министр Карим 
Масимов, другие упоминаемые кандидаты — спикер парламента Нурлан Нигматулин, мэр Алма-Аты Ахметжан Есимов 
и вице-премьер Кайрат Келимбетов.

Несколько депутатов Мажилиса (парламента) подтвердили, что получили распоряжение не покидать Астану в ближайшие 
дни в связи с «особой необходимостью». 21 сентября также стало известно, что правительственный час, проходящий 
традиционно по понедельникам, перенесен с 10 утра на 15 часов. Vласть предполагает, что на этом заседании может быть 
утверждена кандидатура нового премьер-министра страны.

Источник ИА     REX   в МИД России полагает, что в Казахстане происходит «плановая ротация кадров», которая часто 
практикуется в странах с сильной президентской властью, когда глава государства не желает чрезмерного усиления кого-
либо из соратников.

Карим Масимов занимает пост премьер-министра Казахстана с января 2007 года. Аналитики считают, что это наиболее 
вероятный преемник Нурсултана Назарбаева на посту президента. Тем не менее, источник ИА REX уверен, что возможное 
назначение Масимова на пост главы администрации президента не стоит расценивать как своего рода стажировку перед 
потенциальным президентством.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29458.html

Нельзя считать человека пожилым до 70 лет: мнения блогеров
Согласно результатам недавнего исследования, жители Великобритании считают себя молодыми до 55 лет, сообщает «Би-
би-си». При этом британцы не считают себя пожилыми вплоть до 70.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «С какого возраста можно считать человека пожилым?».

Результаты опроса по теме «С какого возраста можно считать человека пожилым?»

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников 
опроса

После 40 лет 54 4%

После 50 лет 77 6%

После 60 лет 268 20%

Пока живу, считаю себя молодым 300 23%

После 70 лет 514 39%

Трудно ответить 2075 56%

Свой вариант 150 4%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Федор Русскин:

Лучше всего возраст определяют работодатели: людей старше 50 лет на работу не берут, говорят пожилых нам не надо.

Сергей Александров:

Куда-то и старше 35 лет не берут. У меня около дома магазин, там вывеска висит — требуются продавцы, строго до 45 лет. 
Так что у них по-разному пожилых людей определяют.

Елена Петричук:

Говорят, старость — это когда за праздничным столом друзей меньше, чем на кладбище. Прошу прощения, порой, чёрный 
юмор для меня лучшее лекарство. Поэтому друзья, не расслабляемся и развиваемся, общаемся, познаём мир и учимся.

Юрий Новиков:

Пожилой человек — это понятие не хронологическое — это тот, который своё уже «пожил» и которому пора этот мир 
покинуть. Не зря ООН признала старение населения главной угрозой цивилизации. Вряд ли все пожилые понимают то, 
в каком состоянии они находятся.

Геннадий Олихов:

Я отметил после 70-лет, но стоит захотеть, то и все последующие годы до финиша. Для этого надо дружить с гантелями 
и прогулками хотя бы по 30 минут.

Ashley Judd:

В интернете есть тесты на физическую форму. Ну, типа, закройте глаза, подожмите одну ногу, разверните руки в стороны 
и посчитайте, как долго вы сможете удержать равновесие. Хорошие тесты. Отрезвляют тех, кто ничего не делает в смысле 
поддержания физической формы, а претендует на статус молодого.

Надежда Сорокина:

В 60 почти все уже становятся бабушками и дедушками, а также если даже в 40 человек выглядит старше, то его молодые 
запросто могут назвать дедом или бабкой. Вообще официально пожилыми считаются с 60. С днём пожилого человека 
поздравляют ветеранов с 60 лет.

Александр Заблоцкий:

Чем дольше я живу, тем дальше отодвигается эта граница. Полагаю, что я пожилым не буду никогда, старость наступит 
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внезапно.

Григорий Поэль:

Есть классификация геронтологов, по которой человек пожилой — после 70 лет, старик — после 80 лет и долгожитель — 
после 90 лет. Не знаю, может быть, в последнее время что-то у геронтологов изменилось.

Добавим, что опрос проводился с 19 по 23 сентября. В нём приняли участие 1323 блогера, оставив 153 комментария 
по теме опроса.

Напомним, что предыдущие исследования тысячи респондентов в возрасте от 50 и старше, проанализированные 
социологами по заказу образовательного сайта Love to Learn показывали, что «ощущение» среднего возраста у британцев 
появляется к сорока годам.

Согласно официальной статистике, в Британии сейчас больше тех, кому за 65, чем младше 16. Из исследования Love 
to Learn можно сделать вывод, что в Великобритании период жизни, именуемый «средним возрастом», наступает в 54 года 
и 347 дней, отмечает «Би-би-си». При этом довольно существенная группа респондентов — примерно каждый пятый — 
заявила, что средний возраст начинается после 60. В анкете был и вопрос о конце периода среднего возраста. 
Большинство респондентов заявили, что человек средних лет превращается в пожилого в возрасте 69 лет и 277 дней. 
Благотворительная организация Age UK недавно провела похожее исследование среди европейцев. Выяснилось, что они 
начинают считать себя пожилыми в 62 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29459.html

Большинство блогеров поддерживают идею запрета родственникам 
работать вместе на высших госпостах
75% россиян поддерживают идею запрета близким родственникам работать вместе в Госдуме и Совете Федерации, 
76% — в правительстве. Но законодателями ограничиваться не нужно, в органах исполнительной власти 
семейственность не менее опасна, считают респонденты всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ).

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Поддерживате ли вы запрет близким родственникам работать вместе на высших госпостах?».

Результаты опроса по теме «Поддерживаете ли вы запрет близким родственникам работать вместе на высших госпостах?»

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников опроса

Нет, не поддерживаю. Родственные связи не мешают работе 117 6%

Да, поддерживаю. Эта инициатива поможет борьбе с коррупцией, 
кланами, и в политику будет легче попасть новым людям

1557 81%

Трудно ответить 125 7%

Свой вариант ответа 118 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Григорий Прохода:

Ничего этот запрет не даст. Просто сыночек будет работать с папиным другом. А сыночек друга будет работать с папой.

Наталья Майер:

Уж лучше так. В большой политике и большом бизнесе друзей нет. Есть совпадение интересов, а оно часто бывает 
временным.

Леонид Чупров:

А ещё плохо, когда члены одной семь или клана занимают все ключевые посты в регионе, хотя и работают вроде бы 
в разных учреждениях.

Андрей Буданов:

Так можно предложить запретить вместе работать и людям из одного города, области, государства, планеты. Если есть 
желание минимизировать коррупцию — нужно менять государственный строй.

Валентина Зинковская:
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Почему фермеру можно сына или дочь научить своему ремеслу, а чиновнику нельзя? Доктор мечтает, что его сын будет 
доктором, актёр рад, что его сын стал режиссёром, математик горд за сына-математика. Преемственность поколений — это 
норма.

Наталья Долгушина:

Фермер отвечает за себя и свою семью. Чиновник — за муниципалитет, регион или страну. И думать он должен, прежде 
всего, о благосостоянии народа, а не членов семьи. Не нравится это — иди в фермеры. Родственные связи мешают 
работе, культивируют коррупцию и безнаказанность. Блокируют возможность занять достойное место профессионалам — 
не родственникам. Семейственность — позор. Исключения, правда, бывают, но редко.

Alexei Kiberev:

Вообще, идея семейного бизнеса — плодотворная. Например, на малых предприятиях с семейным бизнесом выезжают 
Испания, Италия, Португалия, Греция. Когда вся семья работает на одном предприятии. До революции это и в России 
было, существовали династии купцов (Морозовы, Строгановы, Демидовы, Рябушинские, Поляковы), кадровый пролетариат 
(«рабочие династии»). Но семейственность во власти чрезвычайно опасна. Ведь «на детях гения природа отдыхает». Так 
ведь дойдём и до того, что президентский пост по наследству начнут передавать, как в Туркмении, Азербайджане и КНДР.

Павел Логинов:

В стране давно уже происходит расслоение населения на кланы и классы. Кумовство этому способствует в значительной 
мере. Ныне, как-то сам собой, складывается класс правящий — наследное членство в Госдуме, родственное 
сотрудничество двух-трёх министров, выдумываются различные должности при президенте и правительстве членам 
правящего клана, которых вынужденно отстранили от руководства министерствами и ведомствами. Устанавливаются 
надёжные барьеры-фильтры для желающих попасть во власть извне — то есть социальные и политические лифты 
не работают так, как дОлжно в «демократических» странах. Да и разве демократия существует?! Даже в «светоче 
демократии» — в США её уже давно нет.

Наталья Муравьева:

Да, я однозначно — ЗА. Да ещё хорошо это распространить и на другие учреждения. Конечно, если в больнице работает 
династия врачей — ради бога! Но только не на руководящих должностях. Вот, например, знаю одно учреждение, где 
жена — директор, зам. по административно-хозяйственной деятельности — её муж, главный бухгалтер — её двоюродная 
сестра, просто бухгалтер — племянница мужа, плюс ещё работает её мать. И всех она привела после того, как стала 
директором. Это порядок? Самое интересное, что начальник вышестоящего учреждения — департамента — дал своё 
согласие взять мужа замом. Мы все были в шоке! Ну и теперь творят, что хотят, будто это частная лавочка, 
а не государственное учреждение.

Добавим, что опрос проводился с 18 по 23 сентября. В нём приняли участие 1917 блогеров, оставивших 110 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что эксперт ИА REX, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса Олег Антипов, считает, что 
если взаимоотношения горизонтальные и один родственник не подчиняется другому, то запрет не нужен. Если же 
взаимоотношения вертикальные, один родственник начальник другого, то запрет необходим. «Впрочем, все правила легко 
обходятся в результате взаимных договорённостей чиновников между собой. Когда я был народным депутатом Украины, 
то часто видел, как коллеги договаривались „махнуться, не глядя помощниками депутатов“: „давай я устрою твою дочь 
ко мне, а ты к себе моего сына“. Так обходился запрет закона о Госслужбе относительно незаконности работы под началом 
близкого родственника. В результате дети-мажоры пристраивались на хорошие государственные должности и прожигали 
жизнь, не появляясь на работе. Насколько мне известно, эта практика существует в украинском парламенте до сих пор 
и характерна для любой фракции, независимо от политической окраски. К сожалению, семейственность есть в любой 
стране. Каждый родитель старается помочь своему ребёнку. Но беда в том, что в постсоветских странах это приняло какую-
то извращённую форму. Каждый родитель, заняв какой-то пост, старается пристроить не только своего ребёнка, но и всю 
свою родню. Отсюда рост чиновничьего аппарата, так как не хватает должностей, и приходится придумывать новые 
вакансии», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29460.html

Нурсултан Назарбаев отправил в отставку премьер-министра Казахстана
Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев освободил Карима Масимова от должности премьер-министра. Об этом 
пресс-служба главы государства сообщила в своём блоге в Twitter. «Глава государства Н.Назарбаев освободил К.Масимова 
от должности премьер-министра РК в связи с поданным заявлением», - говорится в сообщении. Сам Карим Масимов также 
в Twitter написал: «Подал заявление главе государства об отставке. Отставка принята».

В подписанном 24 сентября указе президента Республики Казахстан Нурсултана Назарбаева говорится, что правительство 
Казахстана будет исполнять свои обязанности до утверждения нового состава. Согласно Конституции, президент после 
консультаций с фракциями политических партий, представленных в мажилисе парламента, вносит на рассмотрение 
мажилиса для дачи согласия кандидатуру премьер-министра республики, затем с согласия мажилиса назначает на 
должность премьер-министра, напоминает CA-NEWS. Предложения о структуре и составе нового правительства вносятся 
президенту премьер-министром в 10-дневный срок после его назначения.

Имя кандидата на пост главы кабинета может стать известным уже сегодня. По данным казахстанского интернет-издания 
Vласть, ещё два дня назад правительственный час в парламенте, который обычно проходит по понедельникам в 10:00, 
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перенесён на 15:00, а депутатов попросили не покидать столицу в «связи с особой необходимостью».

Отставка Карима Масимова была ожидаемой после того, как Нурсултан Назарбаев 21 сентября перевёл на другую 
должность главу своей администрации Аслана Мусина. Между тем, по словам источника ИА     REX   вы российском МИДе, 
последние события являются ничем иным как плановой ротацией руководящих кадров в Казахстане.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29461.html

Судьба 201-ой российской военной базы в Таджикистане почти решена
Россия и Таджикистан «очень близки» к подписанию соглашения о дальнейшем пребывании 201-ой российской военной 
базы на территории республики. Таковы итоги визита в Душанбе первого заместителя председателя правительства 
РФ Игоря Шувалова, сообщает 24 сентября CA-NEWS.

20-21 сентября Игорь Шувалов встретился с премьер-министром Таджикистана Акилом Акиловым, руководителями ряда 
министерств и ведомств республики. 21 сентября его принял президент Эмомали Рахмон. По окончании переговоров 
Игорь Шувалов заявил журналистам, что стороны «очень близки» к подписанию соглашения по базе и «основные 
проблемные вопросы либо разрешены, либо близки к завершению».

«Требуется работа экспертов, доклады президентам. Всё же окончательное решение принимают президенты, поскольку без 
их политической воли эти вопросы решить окончательно невозможно», — сказал он.

По словам Шувалова, в настоящее время идёт доработка документа по срокам действия. «Могу вам сказать, что 
в ближайшие дни, в ближайшие недели по этим вопросам после докладов президентам никаких нерешённых вопросов 
не останется. Единственное, что президенты должны — принять работу экспертов, своих министров и поставить 
окончательную точку. Без их поддержки, без их воли эти документы и эти вопросы не будут разрешены и подготовлены 
к подписанию», — подчеркнул российский вице-премьер.

«Мы затронули и обсудили самый широкий круг вопросов — экономического взаимодействия, промышленного развития, 
совместных промышленных объектов, энергетического сотрудничества, поставки нефтепродуктов российского 
производства на таджикский рынок, вопросы военного и военно-технического сотрудничества, по размещению 201-й базы 
и по помощи в модернизации вооружённых сил Таджикистана. По всем вопросам, которые мы сегодня обсуждали, нам 
удалось договориться о взаимоприемлемых и взаимовыгодных решениях», — отметил Шувалов.

Помимо соглашения о статусе и сроках пребываний военной базы, речь на переговорах зашла также о внутреннем 
потреблении нефтепродуктов в Таджикистане. «РФ является не единственным поставщиком на ваш рынок нефтепродуктов, 
и мы договорились, что в течение недели посчитаем все балансы — какой уровень взаимодействия в этом секторе 
необходим от Российской Федерации. Мы готовы предоставить соответствующую помощь и взаимодействие», — 
добавил он.

Напомним, ранее замминистра обороны России Анатолий Антонов заявлял, что в ближайшие недели стороны выйдут 
на окончательный вариант соглашения по 201-й базе, на тот момент спорным оставался вопрос о сроках её пребывания 
на территории Таджикистана.

201-ая военная база является крупнейшим сухопутным объектом за пределами России. Её подразделения расположены 
в трёх городах Таджикистана, численность контингента составляет около семи тысяч человек. Таджикистан и Россия уже 
четвёртый год ведут переговоры по продлению сроков пребывания российской военной базы. Ожидается, что новое 
соглашение будет подписано в октябре в рамках визита в Душанбе президента России Владимира Путина.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29462.html

Какими должны быть частные военные компаниии: мнения
В России могут появиться частные военные компании (ЧВК). Об этом вице-премьер Дмитрий Рогозин сообщил 
19 сентября на заседании Военно-промышленной комиссии (ВПК) при правительстве РФ.

«Мы сегодня рассматривает вопрос об образовании при ВПК межведомственной рабочей группы по проблеме создания 
в Российской Федерации частных военных компаний (ЧВК)», — сообщил Рогозин. Одной из задач рабочей группы, 
продолжал он, «будет подготовка инициатив частного бизнеса в сфере обороны и безопасности», а также оценка основных 
тенденций мирового рынка. Что касается целесообразности создания ЧВК в России, то, по словам Рогозина, это вопрос 
сложный и по этому поводу будет проведена дискуссия. В любом случае, «сделаем шаг в этом направлении», — 
отметил он.

ИА     REX  : Какими должны быть ЧВК?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Российские ЧВК получают совсем иной смысл, когда речь идёт не о создании нелегальных, экстерриториальных отрядов 
партизан в Сирии или Ливии, а о формировании мощных частных корпораций по созданию современных видов вооружения 
за счёт отечественных олигархов, которые сегодня заняты непонятно чем.

В этом случае появление специфической частной отрасли будет одобрено не только отдельными отставными генералами-
патриотами, но и, скорее всего, всем народом, который поймёт, что деньги страны пошли, наконец, если не самому народу 
в карман, то на крайне важное и полезное общее дело. Тем самым, в рыночной России родятся те самые «ястребы», 
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классического западного образца, которые даже в советские времена считались достойным противником.

В этом случае общественная дискуссия о частных военных кампаниях не вызовет никакой сложности, и Дмитрию Рогозину 
опасаться её не стоит. Проблемы у данного проекта возникнут лишь в том случае, если РФ решит преследовать свои 
интересы за рубежом с помощью невнятных акций, которые рано или поздно будут квалифицированы Западом как 
«международный терроризм», со всеми вытекающими отсюда последствиями ещё до того как появится хотя бы первый 
патрон, выпущенный на частном военном конвейере.

В России в последнее время бродит слишком много разговоров о ЧВК, которые, как всегда, могут закончиться только 
дискуссией, круглыми столами, без всяких практических последствий. При этом спровоцировав вполне овеществлённый 
физический ответ Запада. Именно таких дискуссий Рогозину и надо опасаться больше всего.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Предыдущие публикации экспертов ИА REX о ЧВК явно опередили власти России и военную науку России. Наш пример 
показывает, что частные лица могут опережать власти в полезных действиях, и на нашем примере, как разработчиков, 
можно сделать вполне логичный вывод, что и «русские частные войска» могут оказаться быстрее и своевременнее 
державных войск.

Очень хорошо, что Рогозин выступил именно в этом году. В этом году исполняется 400 лет успеха частной армии Минина 
и Пожарского, когда были отомщены разбитая державная армия и первое державное ополчение. 400 лет назад второе 
народное ополчение, практически частное по средствам, сумело спасти Россию и победить. В этом году исполняется 200 
лет с момента, когда мир вздрогнул от слова «партизаны», когда отряды крестьян, частных лиц и их объединений, сумели 
потрепать мощнейшую армию мира и отсечь её от коммуникаций, в помощь своей армии. Эта война не зря была названа 
«Отечественной», военные силы создавали не только власти, но и все желающие победить.

А 70 лет назад, уже в «Великой Отечественной», была не только Сталинградская победа, но был создан Штаб 
Партизанского Движения, поскольку нужно было взаимодействовать с созданным народом массовым партизанским 
движением, что создавалось частными силами и за свой счёт. Инициатива Канчукова-Рогозина своевременно выразила 
уважение к миллионам наших предков, которые создавали частные войска ради России, на свой страх и риск.

Эти примеры доблести и чести были на собственной земле. Но если точнее, то земля осталась русской именно потому, что 
«горела под ногами захватчиков», а не было бы создания частных войск и их ударов по врагу — ещё неизвестно, как 
сложилась бы судьба властей и страны с линиями фронта и регулярной армией. Поэтому основополагающим принципом 
конструкции ЧВК я вижу главный — служба России, независимо от того, каков ТВД и каково военное предназначение ЧВК, 
каковы заказчики и контракты. Без присяги России ЧВК способна стать полицай-гешефтом и России не нужна. Думаю, что 
многие помнят и Власова и Дудаева, и Масхадова и многих других, через разгосударствление пришедших к двойному 
предательству, не только русских, но и кавказцев, суля их земли арабам из пустынь за доллары.

Второй принцип ЧВК — уход от технологии «контракторов», когда «контрактору» всё равно где жить и в кого стрелять. 
Бойцы ЧВК должны обладать семьями в России и там же хранить свои сбережения. Иначе они просто кочевники.

Третий принцип ЧВК — жёсткое взаимодействие с государством и заказчиками. Заказчик, по сути, получает кредит, 
и к этому кредиту вполне применимы вечные принципы кредитования, а именно: «срочность», «платность», 
«возвратность», «обеспеченность», «ликвидность». И если заказчик решил не вернуть кредит, или же создать проблемы 
кредитору, то ЧВК должно быть поддержано государством, взыскивая с заказчика ликвидные активы, вплоть до недр 
и территорий. А без оценки ликвидности под сомнением обеспеченность, а значит и возвратность, а значит и сам смысл 
применения ЧВК.

Четвёртый принцип ЧВК — их операционная окупаемость. Если государство может убеждать призывников, что они идут 
на срочную службу для защиты доли своего рода и своей семьи в поколениях, где доля в природных ресурсах России 
на одного «срочника» в миллионы долларов, то ЧВК может предложить только оплату. Соответственно, ЧВК может быть 
создана по принципу кадрированной части, по мере операций — увеличивая численность, оснащённость и обеспеченность 
«тяжёлым вооружением». Без этого принципа третий принцип будет разорительным и для ЧВК и для страны.

Пятый принцип ЧВК — «открытое акционерное общество». Этот принцип может показаться странным, но частной армии 
будет существенно легче, если её акции будут покупать или получать, например, противоборствующие стороны, 
разделённые миротворцами ЧВК. А по ходу движения акций можно будет прогнозировать, кто от них избавляется и почему 
именно, что через индикаторы частных интересов сократит боестолкновения и потери.

Шестой принцип ЧВК — законность и её знание. Уже существует международное законодательство о ЧВК и ему нужно 
соответствовать, и не только соответствовать, но и иметь возможность превосходить его ограничения, если иных средств 
для выполнения задач или сокращения потерь не осталось.

Я мог бы продолжать ещё долго, поскольку принципов создания успешных ЧВК, подобных вышеперечисленным, ещё 
много. И в них есть элементы существенной новизны, поскольку нынешние ЧВК стран Запада далеко не идеальны 
и не вполне соответствуют международному законодательству о ЧВК.

К примеру, любой желающий может видеть, как ЧВК в Афганистане меняют с повстанцами безопасную проводку своих 
военных конвоев на безопасную проводку наркотрафика, такое у них там неофициальное, но «выгодное» взаимодействие. 
А проводка конвоев нужна не столько для декларируемых целей войск НАТО в Афганистане, сколько для создания НАТО 
угроз Ирану. Таким образом, мы видим, как ЧВК НАТО не выполняют своих задач, не окупаются, и вообще служат 
не инструментом, а ширмой. Работа ЧВК Запада в Грузии по подготовке грузинских войск была безупречной с виду и даже 
широко рекламировалась в мире. Пока Грузия не потерпела сокрушительное поражение. А вот непризнанные ЧВК 
непризнанного Курдистана ухитрились почти полностью перекрыть турецкую границу с Сирией, позволив войскам Сирии 
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разобраться с ЧВК деспотий Персидского Залива, маскируемых под повстанцев. Для того, чтобы понять суть ЧВК 
и схемотехнику ЧВК, рекомендую читателям любую группу людей с оружием, не принадлежащим к ВС государств, считать 
ЧВК. А уже потом связывать эти группы с заказчиками и целями, комплектацией и средствами.

В завершении статьи хотелось бы сказать, что инициативы по ЧВК будут бессмысленны без доверия к авторам инициатив. 
Сомнительно создание ЧВК без генерала Канчукова, который на второй чеченской успешно командовал разведкой 
объединённой группировки войск и спецоперациями, а ныне проявил себя, как разработчик ЧВК. Профинансировать ЧВК 
без заслуженных воинов — могут, назначить туда паркетных шаркунов — могут. Но когда вместо побед пойдут трупы или 
ЧВК побегут, как бежали в Сирии войска ООН — то военным некуда будет податься, кроме политики. И по способности 
властей осмыслить «вечную» тему ЧВК — можно будет сделать выводы о способности властей осмыслить современные 
вооружённые силы в масштабе страны и мира.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29464.html

Виноватым в неисполнении предвыборных обещаний Путина окажется 
Медведев?
Президент Российской Федерации Владимир Путин заявил, что проект главного финансового документа страны 
не отвечает его предвыборным обещаниям, и подписал указ об объявлении дисциплинарного взыскания в виде выговора 
министру образования Дмитрию Ливанову, министру труда и социальной защиты Максиму Топилину и министру 
регионального развития Олегу Говоруну. Критика Путиным правительства Дмитрия Медведева оказалась неожиданной. 
Эксперты склонны считать, что выполнить обещания главы государства попросту невозможно.

ИА     REX  : Виноватым в неисполнении предвыборных обещаний Путина будет Медведев?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Медведев и члены его кабинета не будут выглядеть виноватыми за неисполнение тех или иных параметров бюджета при 
любом раскладе, так как Путин изначально взял всю ответственность за формирование и персональный состав 
правительства на себя. И даже не поехал, ради такого дела, на саммит в Чикаго. С учётом этих обстоятельств отставка 
Медведева невозможна: премьер по любому будет выглядеть безвинно пострадавшим, крайним, несправедливо 
обиженным. Если бы Путин поехал в Чикаго, возложив кастинг министров на главу кабинета, тогда у него оставался бы 
необходимый люфт для манёвра, даже при том, что в самостоятельность Медведева не верит никто.

Если бы у Путина действительно была задача навесить на Медведева и его друзей-министров весь груз 
ответственности, тогда предыдущему президенту лично, уже сегодня публично, аккуратно и последовательно 
«шился» бы весь известный набор: отмена зимнего времени, проект Большая Москва и т.п. 
С соответствующими документальными разоблачениями по основным телеканалам, с ведущим Мамонтовым. 
Но виноватых в этих проектах до сих пор нет, хотя холостые движения по схеме взад-вперёд уже уничтожили 
массу бюджетных средств.

Проблема состоит в том, что у президента нет под рукой хороших, виртуозных исполнителей, тем более пресловутой 
«скамейки запасных», при всех широко заявленных, красивых и круглых «президентских тысячах». Ему постоянно 
приходится месить рукой один и тот же ассортимент, без конца разгребая содержимое небольшого ящика. Вполне 
естественно, что надоевшие люди из этого ящика наводят, своими серыми лицами, на Путина тоску, выводят его из себя 
просто как человека.

При этом все, без исключения, предвыборные обещания Владимира Путина вполне реальны и достижимы. Ещё проще 
расписать их в бюджете-2013. Однако для такой работы нужны особого рода специалисты, которые сумеют учесть все 
параметры — не только финансовые, но также имиджевые, информационные, общественные, политические и много чего 
ещё. Министры, которым объявлен выговор, естественно, таким набором качеств не обладают, в президентских академиях 
исключительным навыкам не обучает никто — это типичные жители кабинетов, у которых нет природного нюха и хватки. 
Президент имеет тот типовой набор госслужащих на одно лицо, которые делают только то, что скажут, не проявляя никакой 
тактической изощрённости, и то далеко не всегда.

Кадровая революция не состоялась, и это самый тревожный момент для третьего срока Путина. Озлобление 
по отношению к собственным исполнителям, которые ещё вчера устраивали власть во всём, лучше всего 
иллюстрирует этот печальный вывод.

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

Не знаю, кто будет виноват в невыполнении предвыборных обещаний. Может быть, они будут выполнены и кого-нибудь 
за это наградят. Знаю только, что, если правительство считает, что выполнение каких-то обещаний главы государства или 
принятых парламентом законов нереально — оно уходит в отставку. Если же оно работает, значит, оно принимает на себя 
ответственность за реализацию соответствующих программ. Эта ответственность падает и на правительство, как 
коллективный орган, и на премьера, как председателя правительства с широкими полномочиями.

Андрей Давыдов, журналист:

И министры, и весь кабинет Медведева проигнорировали указы Путина, потому что сочли их по привычке ничего 
не значащей пиар-акцией. В противном случае они хотя бы сымитировали стремление им следовать. Но и тогда, думаю, 
они бы не избежали критики президента, потому что он настроен решительно на новый курс, в то время как правительство, 
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похоже, намерено следовать проторенной либералами дорожкой. В этой связи Виталий Третьяков даже сделал 
предположение, что такое расхождение приведёт, в конце концов, к отставке кабинета. В это не верят те, кто привык 
к путинскому стилю, в который отставки не входят. Однако они не заметили решительных перестановок в руководстве 
армии и МВД, а чем министры лучше генералов. Думаю, либо правительство внесёт в свою работу серьёзные коррективы, 
либо оно узнает совсем другого Путина.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29463.html

Может ли декларация Совета Европы остановить разгорающийся пожар: 
мнения
В Совете Европы приняли декларация председательства Комитета министров касательно событий, последовавших 
за показом фильма «Невинность мусульман». «Председательство Комитета министров Совета Европы решительно 
осуждает террористические акты и призывы к насилию, имевшие место после показа фильма „Невинность мусульман“. Оно 
также осуждает любое возбуждение ненависти, в частности, по религиозным мотивам, и призывает к уважению верований 
каждого.

Оно напоминает об основополагающей ценности свободы выражения мнения, гарантированной статьей 10 Европейской 
конвенции о правах человека, подчеркивая при этом, что осуществление этой свободы предусматривает права 
и обязанности, в частности, уважение прав других лиц. В соответствии с ценностями терпимости и взаимопонимания, 
которые развивает Совет Европы, председательство призывает к диалогу, проявлению чувства сдержанности 
и ответственности путем воздержания от любых действий или высказываний, способных разжечь ненависть или привести 
к конфронтации», — гласит декларация.

Может ли декларация Совета Европы остановить разгорающийся пожар? И к кому, собственно, в первую очередь 
обращён этот призыв?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Странно, что мусульманское сообщество не обратило особого внимания на гуманистический призыв европейского 
руководства, который, под шум волны вокруг антиисламского фильма, открывает совершенно иные возможности для 
усиления мусульманской конфессии на территории ЕС. Если бы мусульмане действовали тоньше и точнее, то за счёт 
политических методов решили бы многие вопросы, накопившиеся в последнее время у духовного Востока к бездуховному 
Западу.

Именно сегодня, после открытого издевательства над святынями ислама, на фоне горящих американских посольств 
и в целях достижения согласия, ведущие западные творческие умы должны выступить за строительство дополнительных 
мечетей в городах Евросоюза, которых там явно не хватает. А подтолкнуть их к этой мысли должны авторитеты из стран 
арабского мира, которые публично дадут понять, что первый шаг к снижению напряжённости вокруг дипломатических 
миссий и прекращению насилия должен сделать нетолерантный Запад. И что в таком случае насилие мгновенно 
прекратится.

Но пока нет никакой гарантии, что после атаки на посольства представителей данной конфессии не выведет из себя 
очередной запрет на строительство мечети в каком-нибудь Берне, Кёльне или Париже. Или на ношение, в тех же местах, 
хиджаба. Особенно это касается Парижа, где напечатаны карикатуры, о которых нельзя говорить. Поэтому дорога 
к идеалам терпимости, добра и взаимопонимания, о чём говорится в призыве Комитета министров Совета Европы, должна 
начинаться с превентивных шагов самого комитета, состоящих не только из одних слов.

Говорят, что Запад использует арабские погромы в своих корыстных стратегических целях. Но кто сказал, что ту же самую 
ситуацию не может использовать и сам Восток?

Алифтин Тищенко, психолог-консультант:

На мой взгляд, не может. Декларация однозначно осудила «террористические акты и призывы к насилию, имевшие место 
после показа фильма „Невинность мусульман“», но сам фильм со стороны Совета Европы осуждён не был. Вместо ясного 
и точного описания примеров, что есть «любое возбуждение ненависти по религиозным по религиозным мотивам», среди 
которых значился бы и фильм «Невинность мусульман», мы читаем лишь общее описание.

Что такое волнения, погромы, убийства, террористические акты, нам известно, и все эти проявления возмущения 
со стороны верующих категорически осуждаются. Совет Европы говорит прямым текстом — мы против такого рода 
проявления чувств, сядем за стол переговоров, обсудим положение, не надо нервничать, господа. Вот основной посыл этой 
декларации. Но, ни одного «камня» не полетело в сторону авторов фильма, ни одного слова осуждения по поводу самого 
фильма. Фактически, речь идёт о полном единогласии по вопросу борьбы с беспорядками — Европа их не допустит. Она 
говорим верующим — терпите. Будьте сдержанней. В принципе, призыв к спокойствию обращён ко всем участникам 
событий, но, поскольку, волна возмущения идет от тех, кто считает себя оскорблённым после просмотра фильма, в первую 
очередь им и следует взять себя в руки.

Однако отсутствие желания Совета Европы однозначно осудить фильм «Невинность мусульман» косвенным образом 
доказывает, что в этом конфликте она не на стороне верующих. Что и приведёт к дальнейшей эскалации напряжённости. 
Верующие требуют только одного — осуждения и наказания, пресечения любых аналогичных попыток посягнуть 
на святость их истин. Но именно этого Европа сделать не может. На кону — свобода слова и критики всего, даже 
религиозных чувств.

На мой взгляд, не только исламский фундаментализм, но и другие религии — католицизм и православие, в своей основе, 
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даже если они являются приверженцами мирного решения конфликтов, противоречат многим политическим взглядам 
светской власти. Налицо — острый мировоззренческий конфликт, и поэтому, отстаивая свободу слова, Совет Европы будет 
продолжать оказывать давление на религии с целью снизить эффект их влияния на европейскую культуру. Не удивительно, 
что и данному конфликту, и, скорее всего, по множеству последующих, Совет Европы будет оставаться на стороне, 
конечно же, мирного обсуждения в рамках существующих законов, а они таковы, что открыто, в средствах массовой 
информации, критиковать и обличать любую церковь не только не возбраняется, но и считается примером проявления 
свободы слова.

Сандра Новикова, блогер и журналист:

В самом деле, трудно понять, на кого рассчитаны такие обращения. На мусульман? Так правоверные на мантры 
о «свободе слова и творчества» не ведутся. На кощунников? Так наш опыт показывает, что на кощунников слова 
не действуют. Мусульман кощунники побаиваются, поэтому глумления над мусульманскими святынями редки, а если 
уж случаются, так вызывают резонанс на весь мир — это мы сейчас и наблюдаем. Однако есть мнение, что такие 
обращения европейцев, равно как и публикация во Франции карикатур на пророка Мухаммеда — это своего рода 
громоотвод: попытка верных союзников взять на себя часть гнева, обрушившегося на их хозяина — США.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Как всегда, когда декларацию составляют профессиональные дипломаты наших дней, она ни о чём и может трактоваться 
как угодно. Просто как бюрократы, сказали им отреагировать, они и отреагировали.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Любые декларации — признак бессилия, и даже если негодующим показать палец — они будут кричать «Аллах Акбар», 
и если показать любой другой палец — они тоже будут кричать «Аллах Акбар», поскольку негодовать их работа, что 
им не покажи. Будь погромщики искренне верующими — они бы спросили, а почему саудиты приватизировали Аллаха 
и Каабу, запретив туда Хадж гражданам Сирии. Будь погромщики искренними демократами — они бы спросили, почему 
эмиры Катара и Саудовской Аравии — деспоты... Это простой найм, как был найм против Каддафи. Это укус моськой слона 
за доверчивый хвост. Это терроризм по найму с ударом в спину. Совет Европы этого всего не понимает. Значит, будут 
повторяться и расти погромы. И в Ливии, и в Лондоне.

 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29465.html

Янукович посетит США
С 24 по 27 сентября 2012 года президент Украины Виктор Янукович будет находится с рабочим визитом в США. Как 
соощили в пресс-службе президента, он намерен принять участие в 67 сессии Генеральной ассамблеи Организации 
Объединённых наций (ООН), передаёт корреспондент ИА     REX   .

Напомним, что 67 сессия Генеральной ассамблеии ООН открылась 18 сентября 2012 года в Нью-Йорке. Основными 
вопросами, которые вынесены на рассмотрение являются вопросы разоружения, защиты прав женщин, детей, инвалидов 
и коренных народов, а также борьба с терроризмом. Ежегодные общие прения на 67-й сессии начнутся 25 сентября 
и продлятся до 1 октября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29466.html

Призывы к «Нюрнбергскому процессу против красной чумы» - попытка 
«раскошелить» Россию: Дмитрий Володихин
Настойчивые призывы к «суду над коммунизмом» и «суду над сталинизмом» во всех случаях представляют собой предлог 
для получения дополнительных финансовых бонусов от России, считает доктор исторических наук, эксперт ИА     REX   
Дмитрий Володихин. По его словам, российскую политическую элиту стараются «раскошелить» — заставить 
её расстаться с частью доходов, которые в Европе считают избыточными — это азбука. Об этом эксперт заявил, 
комментируя слова заместителя председателя международного движения «Мир без нацизма» Валерия Энгеля 
о необходимости поддержать идею проведения международного суда с целью осуждения коммунизма и сталинизма.

«Деятельность Бориса Исааковича Шпигеля оплачивается из российских бюджетных источников, а не из зарубежных. 
Однако этот человек в большей степени является „гражданином мира“, чем гражданином России. Кроме того, он прошёл 
выучку провинциального секретаря горкома ВЛКСМ, а значит, прекрасно понимает значение слов „партийная дисциплина“. 
Когда понадобилось усилить давление на РФ с целью перекачки части нефтегазовых доходов на Запад, для поддержания 
европейской экономики, охваченной кризисом, то, разумеется, такие люди оказались задействованы как малые детали 
большой машины. Они работают слаженно и дисциплинированно», — подчеркнул Володихин.

Он полагает, что в случае, если российская политическая элита всё же решится передать Европе часть бюджетных 
средств РФ, это, конечно, ударит не по доходам политической элиты, а по социальным расходам государства: «Борис 
Исаакович прекрасно это понимает. Но судьба российских школ, детских садов, университетов и больниц, надо полагать, 
не очень его волнует. Зато люди, занятые в идеологической и медийной поддержке операции „раскошеливания“ забыты 
не будут. Думается, в той или иной форме они получат свои бонусы».

«Мой прогноз: в ближайшее время в России прозвучит ещё несколько голосов, вещающих о желательности „Нюрнбергского 
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процесса против красной чумы“», — резюмировал эксперт.

Напомним, Заместитель председателя движения Валерий Энгель, выступая в эфире латвийского телеканала PRO100TV, 
заявил: «Я считаю что по отношению к сталинизму Нюрнбергский процесс необходим». Он также признал, что претензии 
латышей к советской власти вполне обоснованы. Добавим, международное движение «Мир без нацизма» было создано 
по инициативе члена Совета Федерации РФ Бориса Шпигеля, возглавившего это движение после его создания.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29467.html

Аслан Мусин выбывает из числа политических «тузов» Казахстана: СМИ
Глава администрации президента Казахстана Аслан Мусин, отправленный в отставку Нурсултаном Назарбаевым 
21 сентября, уже сегодня, 24 сентября может возглавить Счётный комитет по контролю за исполнением республиканского 
бюджета Республики Казахстан. Как ожидается, его утвердят в этой должности на пленарном заседании мажилиса — 
нижней палаты казахстанского парламента, которое намечено на 15:00.

Отметим, что на прежнем месте Мусин проработал 4 года. До назначения на пост главы администрации президента 
он в разные годы занимал посты спикера мажилиса, вице-премьера, министра экономики, главы Атырауской и Актюбинской 
областей и зарекомендовал себя «крепким хозяйственником».

Советник президента Казахстана Ермухамет Ертысбаев, комментируя отставку Мусина, отметил, сообщает CA-NEWS: 
«Мусин работал акимом [мэром], был министром экономики, работал председателем мажилиса, который вообще 
утверждает республиканский бюджет, и Счётный комитет — это важнейший участок работы, который глава государства ему 
сейчас доверил. Поэтому я считаю, что это высокое и важное назначение, которое он получил. Один Счётный комитет 
делает больше, чем правоохранительные органы вместе взятые в борьбе с той же тотальной коррупцией, о которой много 
говорят».

Тем не менее, некоторые местные СМИ считают отставку Аслана Мусина признаком его «выбытия из числа политических 
«тузов» Казахстана.

Новым главой администрации президента уже назначен экс-премьер Карим Масимов, чью отставку глава государства 
принял утром 24 сентября. Аналитики считают, что смещение Мусина было вызвано именно желанием Нурсултана 
Назарбаева назначить на его место Карима Масимова, который в течение 7 лет занимал пост главы правительства и стал 
весьма влиятельной фигурой на политической сцене страны. По словам источника ИА     REX   в МИД России, в Казахстане 
имеет место плановая ротация руководящих кадров во избежание чрезмерного усиления любого из них.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29468.html

Новым премьер-министром Казахстана станет Серик Ахметов
Главой правительства Казахстана будет назначен нынешний вице-премьер Серик Ахметов. Об этом со ссылкой 
на источники в правительственных кругах сообщают сразу несколько СМИ.

54-летний Серик Ахметов начинал свою политическую карьеру в комсомольских и партийных структурах Карагандинской 
области, два года был акимом (мэром) своего родного города Темиртау, затем вице-мэром Астаны. Имеет опыт работы 
в государственных структурах, в 2009 году в течение полугода занимал пост вице-премьера, затем руководил 
Карагандинской областью. В начале 2012 года Ахметов вернулся в правительство и вновь занял должность заместителя 
главы кабинета.

Президент Нурсултан Назарбаев уже провёл консультации по кандидатуре нового премьера с лидерами парламентских 
фракций. Как пишет в своём «Твиттере» депутат Мурат Абенов, представляющий самую многочисленную в мажилисе 
фракцию «Нур Отан», его однопартийцы на заседании приняли решение поддержать кандидатуру Серика Ахметова 
на должность премьер-министра Республики Казахстан. Учитывая, что нуротановцы составляют 81% нижней палаты 
казахстанского парламента, вопрос о назначении премьера можно считать решённым.

Пленарное заседание нижней палаты состоится 24 сентября в 15:00 и пройдёт в закрытом режиме. Как сообщают 
казахстанские СМИ, журналистов попросили покинуть здание парламента. По их словам, обсуждение кандидатуры 
премьера никогда ранее не проходило за закрытыми дверями.

Напомним, утром Назарбаев принял отставку Карима Масимова, который в течение 7 лет занимал пост главы 
правительства и стал весьма влиятельной фигурой на политической сцене страны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29469.html

Законодательный запрет в РФ на кумовство не поможет: мнение
75% россиян поддерживает идею запретить близким родственникам работать вместе в Госдуме и Совете Федерации, 76% - 
в правительстве. Но законодателями ограничиваться не нужно, в органах исполнительной власти семейственность не 
менее опасна, считают респонденты  всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Стоит ли вводить законодательный запрет? Как с этим запретом в мировой практике? 

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:
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 Законодательный запрет в РФ на кумовство, семейственность и создание родственных кланов не поможет. Рассчитывать 
на это, с открытым ртом, просто смешно. Поможет только жёсткая политика, проводимая в этом направлении первым 
лицом государства, которая будет базироваться на неких морально-нравственных принципах, устоях справедливости, 
которые не в состоянии описать ни одна юридическая система.

Поэтому в соответствующем законе будет мгновенно найдено, нащупано, пробито сотни дыр, пустот и щелей, позволяющих 
оставить всё, как есть, и даже усилить семейное представительство в органах власти и управления.

К примеру, Жириновский сможет спокойно передать фракцию в наследство сыну, так как у того номинально другая 
фамилия, и спокойно заявит опять, что готов пойти на родственную жертву, как только будет принят соответствующий 
российский закон. Кто-то сошлётся на то, что в законе нет чёткого юридического определения таких мутных народных 
понятий как «деверь», «шурин», «золовка», что не позволяет считать того или иного чиновника или депутата близким 
родственником.

Кто-то из начальников начнёт разводиться, кто-то менять фамилии, кто-то отрекаться от детей. И так далее.

Более того, принятие этого странного закона «О семье» навсегда отсечёт все разговоры и инсинуации толпы о кумовстве в 
высших властных ветвях. Закон всё разложит по полкам раз и навсегда. И теперь все, кому это не нравится, смогут, как это 
принято в цивилизованном мире, подавать в суд. Хоть тысячу лет без перерыва.

Все вопросы о кумовстве отпадают автоматически, как только страна видит перед собой, в разные периоды истории и в 
абсолютно разных сферах, Сергея Капицу, Андрея Миронова, Андрея Кончаловского или Серго Микояна. Никакими 
юридическими нормами невозможно запретить или ускорить их появление там, где они должны находиться по законам 
природы, по праву личности. С другой стороны, толпа наблюдает, тысячами,людей, которых – без участия влиятельных пап 
и мам, не взяли бы даже парковщиками и кладовщиками. Таким образом, никакого закона здесь не может быть в принципе 
– одна только голая воля и желание лидера страны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29470.html

Выборы в Белоруссии прошли свободно и демократично: представитель 
СНГ
Прошедшие парламентские выборы в Белоруссии соответствовали общепризнанным демократическим нормам, были 
прозрачными и открытыми и обеспечили свободное волеизъявление граждан. Об этом сообщил на пресс-конференции 
в Минске председатель исполкома- исполнительный секретарь СНГ Сергей Лебедев, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам представителя СНГ, вся избирательная кампания проходила организованно, в спокойной обстановке. Выборы 
23 сентября были проведены согласно Конституции и Избирательному кодексу Белоруссии.

Сергей Лебедев отметил, что миссия наблюдателей от СНГ на этих выборах, которую он возглавлял, оценивала данные 
выборы с исключительно дружеских позиций, в то время как миссия от ОБСЕ очень часто оценивает выборы 
с обвинительных позициях, ищет исключительно нарушения.

В составе миссии, отметил Сергей Лебедев, были люди с большим жизненным и профессиональным опытом. Миссия СНГ 
посетила более 3 тысяч избирательных участков во всех округах. Нарушения, которые фиксировались, не носили 
значительного характера- на ряде участков в одной кабине были члены всей семьи, где-то на видном месте не висела 
информация о кандидатах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29472.html

Парламентарии Союзного государства удовлетворены условиями 
наблюдения за выборами в Белоруссии
В Белоруссии были созданы неплохие условия для наблюдения за выборами. Об этом заявила председатель комиссии 
Парламентского Собрания Союза Белоруссии и России по законодательству и регламенту Татьяна Москалькова на пресс-
конференции в Минске 24 сентября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам Татьяны Москальковой, у наблюдателей не возникало в том числе и проблем наблюдения за подсчётом голосов- 
наиболее ответственной частью избирательной гонки.

«Оппозиция могла наблюдать вплоть до окончания выборов», — отметила Татьяна Москалькова.

Кроме того, по её словам, немаловажным является то, что нынешние выборы проходили в условиях реализации новелл 
Избирательного кодекса, касавшихся и проведения дебатов, и выдвижения кандидатов, и многих других аспектов 
избирательной кампании.

Председатель комиссии Парламентского Собрания Союза Белоруссии и России по законодательству и регламенту также 
отметила, что миссия наблюдателей от СНГ, в которую входили представители Союзного парламента, имеет большой опыт 
по наблюдению за выборами в государствах — участниках Содружества.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29473.html
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Сенат США утвердил санкции против режима Януковича
Сенат США 22 сентября 2012 года принял резолюцию № 466, которой утвердил санкции против режима президента 
Украины Виктора Януковича и призвал немедленно освободить экс-премьер-министра Украины Юлию Тимошенко. 
Резолюция размещена на сайте группы демократов Сената США.

В резолюции Сенат осуждает действия администрации президента Украины Виктора Януковича, направленные 
на политически мотивированное заключение бывшего премьера Юлии Тимошенко и требует немедленного 
её освобождения.

Сенат призвал Государственный департамент США запретить въезд в страну представителям режима Януковича, 
причастных к заключению Тимошенко и других лидеров оппозиции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29474.html

Квартирный вопрос опять испортит москвичей: мнение
Очередные инициативы властей Москвы, направленные на вмешательство в сложившуюся ситуацию на рынке услуг 
аренды жилых квартир в столице, обернутся либо фарсом и необоснованными бюджетными потерями, либо 
дискредитирует все позитивные предложения в данной сфере, предоставив свободу действий коррупционерам 
в атмосфере недоверия и зависти. Такое мнение высказывают эксперты.

Столичное правительство, согласно статье газеты «Известия», создаёт базу данных о москвичах, сдающих квартиры, в том 
числе, нелегально. Следить за наполнением базы будут общественные пункты охраны порядка (ОПОП). Совместно 
с участковыми они будут выяснять, какие квартиры сдаются и за какие суммы, уточнять данные о владельцах 
и арендаторах, включая номера паспортов, ИНН и номера мобильных телефонов. Всю эту информацию внесут в единую 
базу, доступ к которой получат сотрудники полиции, налоговых инспекций, департамента экономической политики Москвы 
и другие заинтересованные ведомства. Туда же попадут отсканированные копии документов, полученных во время 
совместных проверок с МВД: договоры, расписки о получении денежных средств, объяснительные от собственника 
и арендатора. На основании данных из базы налоговые органы будут проводить собственные проверки, и присылать 
владельцам квартир квитанции о задолженности по налогам.

Инициативу московских властей прокомментировал первый заместитель председателя комитета Государственной Думы 
ФС РФ по конституционному законодательству и государственному строительству, председатель Совета московского 
регионального отделения партии «Справедливая Россия» Александр Агеев:

В очередной раз администрация города пытается, используя карательные инструменты, попытки давления на граждан, 
продвинуться в решении, безусловно, очень важного для больших городов и для столицы, в особенности, вопроса 
выстраивания цивилизованных отношений между арендодателем-собственником жилья и арендатором. Понятно, что 
побудило мэрию. Некоторые москвичи превратили сдачу в квартир в бизнес: сдают квартиры, живут припеваючи, налогов 
не платят. Но вопрос в подходе.

Столичные власти готовы пойти на откровенный конфликт с владельцами квартир, и применить всю мощь полицейского 
сыска и доноса в отношении арендаторов. Последние итак вынуждены ежемесячно выплачивать огромные суммы 
за возможность проживать в адекватных человеческих условиях (аренда однокомнатных квартир в Москве сейчас 
приближается к сумме в 1 тыс.долларов США). А теперь, видимо, люди, снимающие жильё, вынуждены будут находиться 
в атмосфере постоянного подозрения, и опасаться собственных соседей-агентов сети информаторов. Помните, как 
во времена «железного занавеса» говорили: «Я не стукач, но форму доклада знаю!»

Я убеждён, что в прозрачности рынка аренды жилья в Москве заинтересованы абсолютно все. Необходимо стимулировать 
официальное оформление отношений собственник-арендатор, через создание выгодных и понятных всем участникам 
условий, компетентное сопровождение «сделок», защиту арендаторов от произвола арендодателей и, безусловно, 
собственников от недобросовестных квартиросъёмщиков, уклоняющихся, зачастую от выполнения условий соглашения. 
Вместо этого мы видим городские предложения, поддержанные Московской думой, далекой от мыслей о заботе 
о москвичах, крайне сомнительные с точки зрения эффективности, актуальности и законности. Вызывают вопросы 
и методы, и сам факт сбора информации о гражданах на предмет соответствия их российскому законодательству, 
в частности, Федеральному Закону «О защите персональных данных». Традиционно для России доступ к информационным 
базам, крайне слабо контролируется. Как следствие, существует реальная угроза использования информации этих 
электронных баз данных недобросовестными пользователями или злоумышленниками.

Кроме того, я хочу напомнить и о возвращении в Уголовный Кодекс РФ противоречивой статьи «Клевета». Готовы ли 
московские чиновники к сокрушительному потоку исковых заявлений в суды от оскорблённых граждан, которые имеют 
достаточные основания жить в квартирах, к примеру, дальних родственников или близких знакомых на безвозмездной 
основе? Вполне вероятно, что благодаря своим мнительным соседям, в рамках данного «проекта» они могут попасть 
в фокус внимания участковых, налоговых служб или в те самые, плохо защищённые от несанкционированного доступа 
базы данных.

У меня лично, возникают серьёзные опасения. При отсутствии возможностей доказать в суде факты аренды квартир, тем 
боле долгосрочной, и как следствие, уклонения от уплаты налогов, обиженные собственники и арендаторы могут направить 
свою агрессию на соседей по дому. Чего добиваются наши власти? Создания агентурной полицейской сети, тотальной 
слежки во дворах и домах?! Кроме того, все мы знаем о примерах интерпретации собственных полномочий отдельными 
представителями органов охраны правопорядка или надзора. Я подозреваю, что в инициативе московских властей 
присутствует опасная коррупционная составляющая. Собственнику будет проще «откупиться» от очередных проверок и, 
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в свою очередь, включить эту мзду в зашкаливающую ежемесячную ренту для жильцов.

В дореволюционной Москве крайне популярными и востребованными как у инвесторов, так и у арендаторов были, так 
называемые, «доходные дома». Строительство специализированных комплексов апартаментов для предоставления 
квартир в долгосрочную аренду желающим без права оформления в собственность — широко используемая практика 
в крупных городах Европы и Северной Америки. Почему бы не использовать подобные, давно известные, «технологии»? 
В современной Москве проекты «городского доходного жилья» были с успехом провалены, благодаря абсолютному 
непониманию формата у заказчика и исполнителей, руководствовавшихся целями срочной окупаемости и высокой 
прибыли. В итоге, все попытки энтузиастов-соинвесторов были свернуты, а сама идея дискредитирована 
и у потенциальных арендаторов.

Считаю, что правительство Москвы, прежде всего, должно обеспечивать комфортные условия проживания 
и профессиональной реализации для жителей Москвы, участвуя в программах строительства доступного жилья, 
предоставляя на льготных условиях жилые «квадраты» молодым специалистам-выпускникам вузов, реконструируя 
в соответствии со стандартами 21 века студенческие и аспирантские общежития.

Вместо разумного анализа предпосылок сложившейся ситуации и реализации проектов, исключающих сами причины 
«теневых отношений» в сегменте рынка услуг по аренде квартир, нам снова предлагают деструктивные методы борьбы 
не с причинами, а со следствиями. Методы полицейского давления и нагнетания напряжения внутри сообществ жильцов 
московских домов и дворов становятся уже порочной практикой московских чиновников.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29475.html

Потенциал Ставрополья будет представлен на заседании коммерческой 
палаты Японии
О расширении бизнес-контактов Ставропольского края и Японии договорились губернатор Ставрополья Валерий 
Зеренков и посол Японии в РФ Такахито Харада на XI Международном инвестиционном форуме «Сочи-2012». Как 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, на региональной экспозиции в рамках 
форума глава края обсудил с чрезвычайным и полномочным послом Японии в Российской Федерации вопросы развития 
межрегиональных деловых связей.

В пресс-службе руководителя региона отметили, что Валерий Зеренков пригласил японский бизнес к участию в реализации 
на территории края проектов в сфере нанотехнологий, сотрудничеству в рамках краевых регпарков, к расширению потока 
отдыхающих, прибывающих из Японии на курорты Кавказских Минеральных Вод.

По словам Такахито Харада, важным условием расширения бизнес-контактов является повышение информированности 
предпринимателей Страны восходящего солнца об инвестиционных возможностях Ставрополья.

В пресс-службе губернатора сообщили, что итогом встречи стала договорённость сторон о презентации потенциала 
Ставропольского края на заседании коммерческой палаты Японии, объединяющей около 300 крупнейших предприятий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29476.html

Заявления Валерия Энгеля о суде над сталинизмом некорректны: Михаил 
Иоффе
Заявления заместителя председателя международного движения «Мир без нацизма» Валерия Энгеля о необходимости 
поддержать идею проведения международного суда с целью осуждения коммунизма и сталинизма противоречат всем 
юридическим нормам. Об этом корреспонденту ИА     REX   заявил директор центра «Москва — Россияне» Михаил Иоффе, 
комментируя заявление заместителя председателя международного движения «Мир без нацизма» Валерия Энгеля 
в эфире латвийского телеканала PRO100TV.

«Валерий Энгель, к сожалению, не является юристом по образованию — он историк. В этой ситуации правовые оценки — 
прерогатива юристов. Говорить об осуждении при смерти тех лиц, которые умерли — Сталина и других лиц, которые 
принимали участие в репрессиях против граждан РФ — с правовой точки зрения невозможно. Поэтому, когда люди 
заявляют об осуждении умерших лиц, это юридически неправильная и некорректная ситуация с точки зрения норм права. 
Смерть человека является поводом для прекращения какого-либо уголовного преследования. В качестве примера могу 
привести случай с Адольфом Гитлером: он так и не был осуждён Нюрнбергским трибуналом, потому что он покончил 
жизнь самоубийством, и на момент осуждения приговора был осуждён нацизм, гитлеризм, но не сам Гитлер как 
физическое лицо. В приговоре это достаточно ясно даётся понять, это международная норма права, признанная всеми 
государствами, юристами, и так далее. С этой точки зрения, бесспорно, это некорректные заявления», — считает Иоффе.

Специалист также подчеркнул, что коммунизм, в отличие от нацизма, не осуждён ни одним судебным органом как 
международное преступление: «С точки зрения людей, которые на бытовом уровне пытаются рассмотреть эту ситуацию, 
я не большой сторонник того, чтобы комментировать эти бытовые высказывания. С точки зрения права я уже это 
прокомментировал. А почему господин Энгель так делает — не знаю. Аналогия, кстати, в уголовном праве запрещена. 
Люди — не юристы, и, по всей видимости, не знают этих норм и комментируют эту ситуацию. Что касается политики 
в странах Балтии, а именно — уравнивании нацизма и коммунизма, то нацизм осуждён Нюрнбергским трибуналом, 
а коммунизм ни один судебный орган не осуждал как международное преступление. Аналогии, которые пытаются привести 
уважаемые люди, в числе которых — Валерий Энгель, в данной ситуации запрещены международными уголовными 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29476.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29475.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 25.09.12 
21.09.12

нормами права».

Как ранее сообщало ИА REX, заместитель председателя международного движения «Мир без нацизма» Валерий Энгель 
поддержал идею проведения международного суда с целью осуждения коммунизма и сталинизма. Об этом он заявил 
выступая в эфире латвийского телеканала PRO100TV. «Я считаю что по отношению к сталинизму Нюрнбергский процесс 
необходим», — так Валерий Энгель ответил на вопрос ведущего о целесообразности осуждения коммунизма и сталинизма 
наравне с нацизмом. Валерий Энгель так же признал, что претензии латышей к советской власти вполне обоснованы. 
Напомним также, что международное движение «Мир без нацизма» было создано по инициативе члена Совета Федерации 
РФ Бориса Шпигеля, возглавившего это движение после его создания. Движение «Мир без нацизма» зарегистрировано 
в Страсбурге, но финансируется из средств российского бюджета, в частности из средств учережденных с участием МИД 
РФ фондов, а так же из грантов направляемых на развитие гражданского общества России по линии Общественной 
палаты.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29477.html

ОБСЕ: выборы в Белоруссии не были состязательными
Про прошедшие 23 сентября в Белоруссии парламентские выборы нельзя сказать, что они были состязательными. Об этом 
заявил глава миссии наблюдателей от парламентской ассамблеи ОБСЕ на выборах в республике Маттео Мекаччи 
на пресс-конференции в Минске 24 сентября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам главы миссии, одной из причин, почему так можно утверждать, является факт нахождения в тюрьмах многих 
из тех, кто мог реально повлиять на избирательный процесс.

«Кандидаты были поставлены в заведомо неравные условия», — отметил Маттео Мекаччи.

В частности, в негативном ключе на данной пресс-конференции было оценено то, что выступления в эфире тех кандидатов 
в депутаты, которые призывали к бойкоту выборов, подверглись цензуре.

«Но участвовать или не участвовать в выборах — это право кандидатов», — отметил представитель Парламентской 
Ассамблеи ОБСЕ.

При этом Маттео Мекаччи отметил, что Парламентская Ассамблея ОБСЕ готова работать с Белоруссией.

«Наша критика не направлена на изоляцию Белоруссии от международного сообщества, а направлена на преодоление 
недостатков», — отметил он.

Напомним, что эксперты европейских стран и ранее отмечали, что кандидаты на парламентских выборах в Белоруссии 
были поставлены в неравные условия щё до начала предвыборной кампании.

При этом Маттео Мекаччи отметил, что он надеется на возвращение ОБСЕ в Белоруссию для мониторинга ситуации 
в республике на постоянной основе. 

«Тот факт, что нас пригласили для наблюдения за выборами в Белоруссии, является сам по себе позитивным, значит, наша 
работа для них важна», — отметил лидер миссии ОБСЕ.

«Мы рассчитываем, что ОБСЕ удастся вернуться в Белоруссию и осуществлять здесь мониторинг демократических 
институтов, избираемых народом», — добавил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29479.html

Итальянцы создадут на Ставрополье тепличный комплекс для 
выращивания роз
Перспективы реализации в Ставропольском крае проекта по созданию крупного тепличного комплекса для выращивания 
роз рассмотрены на встрече губернатора Ставрополья Валерия Зеренкова с послом Италии в РФ Антонио Дзанарди 
Ланди на XI Международном инвестиционном форуме «Сочи-2012». Об этом сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-
службе губернатора Ставрополья.

Чрезвычайный и полномочный посол Итальянской республики в Российской Федерации подчеркнул на встрече, что 
итальянские предприниматели рассматривают край в качестве подходящей площадки для осуществления инициативы 
по созданию тепличного комплекса. Валерий Зеренков отметил что, край готов предоставить на выбор три участка 
размером примерно по 100 гектаров в окрестностях городов Ставрополь, Изобильный, села Донского. Как звучало 
на встрече, создание тепличного комплекса способно сделать Ставропольский край производителем одной десятой части 
всех выращиваемых в России роз.

Антонио Дзанарди Ланди отметил интерес с итальянской стороны к дальнейшему развитию партнёрства и сотрудничества 
со Ставропольем. По его словам, в скором времени будет организован новый визит в край группы представителей бизнеса 
средиземноморской страны — еще более целенаправленный, чем прежде.

По поручению Валерия Зеренкова после завершения встречи краевое правительство проработало с итальянской стороной 
практические вопросы реализации проекта по созданию тепличного комплекса. Определено, что площадкой для него 
станет участок около г. Ставрополя.
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Проект будет осуществляться компаниями «Чиколелла» и «Мерлони Проджетти». Объём инвестиций на реализацию 
проекта составит около 250 миллионов евро. Площадь теплиц составит около 70 гектаров. При создании комплекса могут 
быть использованы инновационные технологии — инвесторы рассматривают возможность применения параболических 
солнечных батарей для энергообеспечения объекта.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29480.html

Ставропольский губернатор доволен работой экспозиции на форуме 
«Сочи-2012»
Губернатор Ставропольского края доволен работой региональной экспозиции на XI Международном инвестиционном 
форуме «Сочи-2012». Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, об этом глава 
региона заявил по итогам участия в форуме.

«Я очень доволен работой нашей экспозиции. Мы, в первую очередь, заинтересованы, чтобы к нам пришел инвестор, 
чтобы он знал, что у нас мирный край с прекрасными людьми, в котором комфортно работать бизнесу. Радуется душа, что 
у нас дело пошло, что многие заинтересовались Ставропольем», — отметил Валерий Зеренков.

Глава края отметил, что на выставке в Сочи было представлено 10 объектов, общей стоимостью 250 миллиардов рублей. 
Они отражают потенциал края в области агропромышленного, туристско-рекреационного комплексов, в части создания 
региональных парков, а также в сфере строительной индустрии. Крупнейшие из них — проект развития регионального 
индустриального парка на территории Невинномысска, индустриальный парк в Будённовске со специализацией 
«промышленное и перерабатывающее производство», два капиталоёмких проекта в сфере развития регионального АПК, 
крупный проект по строительству цементного завода в селе Спасское Благодарненского района.

«После запуска этих предприятий Ставрополье получит 20 с лишним тысяч рабочих мест», — сказал губернатор. 
Он уточнил, что всего в крае сейчас более ста основных инвестпроектов на 375 миллиардов рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29481.html

Ставрополье будет поставлять на олимпиаду в Сочи ежедневно по 1 млн. 
бутылок минеральной воды
Руководство Ставропольского края договорилось с французской компанией «Данон» о сотрудничестве по розливу 
минеральной воды. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, об этом заявил глава 
региона Валерий Зеренков по итогам участия в XI Международном инвестиционном форуме «Сочи-2012».

Валерий Зеренков напомнил, что в рамках работы форума руководство Ставрополья провело встречи с послами Италии, 
Японии, Франции. С французской стороной было запланировано сотрудничество Ставрополья с компанией «Данон» 
по розливу минеральной воды в крае.

«Руководство страны ставит перед Ставропольем задачу обеспечить ежедневные поставки по миллиону бутылок нашей 
воды на будущие Олимпийские игры в Сочи. Это способствует росту иностранного делового интереса», — обозначил глава 
региона.

Валерий Зеренков также сообщил о заключении регионом более десятка соглашений. В том числе, с компанией «Лукойл», 
с Карачаево-Черкесской республикой, со «Сбербанком», «Россельхозбанком». «С „Россельхозбанком“ состоялся диалог, 
в том числе о том, чтобы наш агропарк „Ставрополье“, который мы в Сочи представили, быстрее строился, — отметил 
губернатор Ставрополья. — Мы запускаем там в начале октября первые три объекта: мелкооптовый торговый комплекс, 
овощехранилище, административный корпус. Миллиард рублей инвестиций там уже освоен. Но хотелось бы, чтобы 
агропарк заработал на полную мощность быстрее — не к 2020 году, а раньше».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29482.html

Новый закон о госзакупках прибавит работы заказчикам: эксперт
Закон 223-ФЗ «О закупках товаров, работ и услуг отдельными видами юридических лиц», вступающий в силу с 1 октября, 
усложнит процедуру регистрации на zakupki.gov.ru и прибавит работы заказчикам. Такое мнение корреспонденту ИА     REX   
24 сентября высказал председатель совета директоров B2B-Center Александр Бойко.

Так, закон обязывает заказчика публиковать информацию о каждой закупке на официальном сайте zakupki.gov.ru. А после 
подписания постановления Правительства РФ от 21 июня 2012 г. № 616 заказчики должны будут в обязательном порядке 
проводить закупки на электронных торговых площадках, поскольку часть продукции они теперь обязаны закупать 
исключительно в электронной форме. При размещении заказа в электронной форме организация публикует на электронной 
торговой площадке всю ту информацию, которую она должна по закону размещать на сайте zakupki.gov.ru, поэтому 
необходимо, чтобы с электронных площадок информация автоматически дублировалась на сайт Казнечейства, тем более 
что объём обязательной для опубликования информации весьма велик, отмечает Александ Бойко. Это позволило бы 
заказчикам не делать двойную работу, публикуя одни и те же данные на двух сайтах

«B2B-Center уже тестирует исправность автоматической выгрузки информации заказчиков. К сожалению, механизм 
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интеграции электронной площадки и официального сайта, разработанный Казначейством для работы в рамках 223-ФЗ, 
таит в себе определенные трудности для заказчиков. Самое главное — заказчик обязан удостоверять своей ЭЦП даже 
ту информацию, которая была автоматически выгружена на официальный сайт посредством электронной торговой 
площадки. Таким образом, даже не выгружая одну и ту же информацию дважды, заказчик всё равно обязан будет дважды 
удостоверять её своей электронной подписью — первый раз на электронной площадке, а второй раз на официальном 
сайте. А значит, по нынешним правилам электронные площадки смогут взять на себя лишь часть работы по публикации 
информации, и с 1 октября работы у заказчиков всё равно прибавится», — отмечаеет эксперт.

Напомним, требования к форматам и способам передачи информации по телекоммуникационным каналам связи в рамках 
интеграции между официальным сайтом и внешними системами были опубликованы Казначейством во второй половине 
августа. В этом документе установлены общие требования к порядку интеграции электронных торговых площадок 
с официальным сайтом.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29483.html

Нужно ли продлить срок работы USAID в России: мнения
Госсекретарь США Хиллари Клинтон просит продлить срок работы американского агентства по международному развитию 
(USAID) в России до мая 2013 года.

ИА     REX  : С чем это связано? И что будет после мая 2013 года?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Май 2013 не несёт в себе ничего сакрального, просто USAID как бы хочет уйти само, а не после пинка, поэтому просит 
технического продления срока. При этом придётся иметь в виду, что данная обида на Кремль заляжет глубоко: всем 
российским «институтам демократии», по аналогии действующим за рубежом, надо уже сейчас готовиться к такому же 
сворачиванию дел, в том числе структурам, связанным с удержанием ареала русского языка. По языку ударят точно.

Если USAID и платила каким-то оппонирующим российской власти организациям, она будет платить им и в дальнейшем, 
для этого донору совсем необязательно находиться в непосредственной близости от объекта. А самим объектам пора 
привыкать работать без денег вообще — как работают десятки, сотни российских общественных организаций, 
не связанных ни Кремлём, ни с Белым домом, ни даже с региональной властью. Ведь только в этом случае 
их общественно-политическая позиция будет выглядеть относительно объективно. Тот же «Голос» не будет услышан 
широкими российскими массами никогда, по крайней мере, до тех пор, пока на нём стоит иностранная печать, наши люди 
этого не любят нутром, генами, клетками.

Странно, что такие структуры «высшего порядка» как USAID по умолчанию берут на себя вину за спонсирование врагов 
Кремля, сворачивают оглобли, даже не пытаясь изобрести какую внятную ответную позицию — в том числе в том, что 
касается обвинений в подготовке то ли «цветных», то ли уже «арабских» революций. Это может говорить о реальном 
приближении внутреннего или внешнего удара по России, когда уже не требуется никакое алиби и удержание имиджа, 
а есть только одна задача: как можно дольше оставаться на чужой территории.

Поэтому по поводу выдворения USAID можно сказать только одно: отношениям США-РФ это, безусловно, повредит, даст 
США дополнительный повод для давления на Москву и соответствующей нудной «торговли», но антироссийских процессов 
не остановит никак. Чем больше существует вопросов к USAID, тем с более ласковыми улыбками их следовало держать 
невдалеке от себя.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Хиллари Клинтон хочет заняться «электоральным сексом». То есть — дать Обаме выигрыш в Москве, чтобы подать его 
в выгодном свете в сравнении с маньяком Ромни. Май, вероятно, возник по принципу янки «торговаться с запасом», т.е. 
истинный срок, который устроит США это месяц после Рождества. А потом всем будет всё равно, т.к. при победе Обамы — 
ему нужно будет не демократию в Россию нести, а охранять дипломатов США во всём мире. А при победе Ромни — ему 
вообще не нужны будут «грантоеды», раз он Россию уже вписал в противники, а не пациенты, и он тоже обречён спасать 
янки от суда Линча во многих странах мира.

А вообще-то Россия поторопилась. Все эти суммы шли на содержание людей, неспособных к продуктивной созидательной 
деятельности, основанной на компромиссах. Ранее получателей средств содержали США, а теперь их придётся содержать 
России. Не стоило столь жёстко выдворять спонсоров для содержания русофобов, кастрации бродячих животных 
и воспроизводства Стомахиных и Гельманов. Нужно было сначала аккуратно применить к ним аналог законодательства 
FARA, укутать нежной заботой их средства, а потом ласково взыскивать за нарушение финансовой дисциплины, причём 
не только с USAID, но и с их рецепиентов. Тем более у России было два года на тему USAID, мы рассматривали это ранее, 
и Россия вполне могла бы за два года отчерпнуть штрафами всё, что профессиональные русофобы получали за 20 лет.

Сандра Новикова, блогер и журналист:

С этим агентством вообще что-то непонятное происходит. С одной стороны, мы видим сообщения, что «Деятельность 
Американского агентства по международному развитию (USAID) в РФ будет прекращена в связи с тем, что характер работы 
организации не всегда отвечал заявленным целям. Соответствующее заявление появилось на сайте российского 
внешнеполитического ведомства 19 сентября...».

С другой нам пишут, что якобы «Кремль отрицает, что российское представительство американского агентства 
по международному развитию USAID будет закрыто из-за решения властей РФ выдворить организации из страны, 
сообщает газета „Коммерсантъ“ со ссылкой на пресс-секретаря президента России.
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Дмитрий Песков заявил изданию, что Россия могла бы принять решение о выдворении иностранного агентства только 
в том случае, если бы USAID нарушило правовые нормы РФ. „До тех пор пока американцы подчиняются этим нормам, 
никаких решений о прекращении деятельности агентства на нашей территории мы принять, разумеется, не могли“, — 
цитирует Пескова „Коммерсантъ“...» .

Так что я не могу пока понять, что происходит. Но деятельность USAID в России надо прекращать.

А мадам Клинтон, наверное, хочет, чтобы их агентство ушло красиво, а не было выгнано с позором.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29478.html

Референдум по «негражданам» Латвии: Евросоюз пойдёт навстречу 
русской общине?
Требование о «негражданах» Латвии полностью отвечает стремлению Евросоюза демократизировать ситуацию в этой 
стране. Об этом корреспонденту ИА     REX   заявил старший научный сотрудник Института славяноведения РАН Пётр 
Искендеров, комментируя новость об установке памятника воинам «Ваффен СС» в Латвии.

«Речь идёт не столько о противопоставлении Латвии российским властям, сколько о внутриполитической тенденции. 
Сейчас ситуация в Латвии поляризуется, и инициатива властей о создании памятника бойцам „Ваффен СС“, на мой взгляд, 
является не столько ответом на намерение провести референдум по гражданству, сколько ответом на попытку провести 
референдум о придании русскому языку статуса государственного, который прошёл не так давно. Очевидно, что сейчас 
власти Латвии взяли курс на ужесточение своей политики в отношении русскоязычного населения, и в данном случае 
решение об установке этого памятника носит провокационный характер и является попыткой подтвердить, что власти 
Латвии продолжают прежний курс и не собираются идти ни на какие уступки», — уверен специалист.

Вместе с тем, эксперт сомневается в успехе референдума без вмешательства ЕС: «Понятно, что в нынешних условиях 
данный референдум может быть проведён, поскольку собрать необходимое количество подписей достаточно реально, 
однако, скорее всего, его результаты окажутся отрицательными, если только в дело не вмешается внешний фактор в виде 
Европейского союза, поскольку требование о придании статуса гражданина негражданам Латвии — это требование 
отвечает стремлению Евросоюза демократизировать ситуацию в Латвии. Если власти в Латвии получат чёткий сигнал 
о том, что этот вопрос надо решить в интересах русскоязычной общины, то какой-то компромисс возможен, однако попытки 
властей Латвии разыгрывать националистическую карту и учитывать интересы крайне правых профашистских сил 
свидетельствуют о том, что нынешнее латвийское руководство ещё не созрело для достижения компромиссов».

Также Искендеров полагает, что напряжение между русскоязычной частью Латвии и властями в ближайшее время будет 
усиливаться: «Скорее всего, в ближайшее время противостояние между русскоязычной частью Латвии и руководством 
страны, в котором сильны националистические настроения, будет продолжаться, и на инициативу русскоязычной общины 
власти будут отвечать не переговорами и компромиссами, а подобными демонстративными акциями».

Напомним, 14 сентября в латвийском городе Бауска состоялось открытие памятника бойцам трёх полицейских батальонов, 
которые находились в составе латвийского легиона Ваффен СС. На памятнике выбита надпись «Защитникам Бауски 
против второй советской оккупации», а ниже — девиз — «Латвия должна быть латышским государством». На открытии 
памятника присутствовали депутаты городской думы и члены входящей в правящую коалицию радикальной партии «Visu 
Latvijai!».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29484.html

Россиянам было бы удобно пользоваться универсальной электронной 
картой: опрос
Практически все личные документы в России могут быть заменены универсальными электронными картами. 52% 
опрошенных фондом «Общественное мнение» (ФОМ) россиян полагают, что это было бы удобно, 27% — нет, сообщили 
социологи корреспонденту ИА     REX  . Новшество поддерживает в основном молодёжь. Удобной карту в основном считают 
также сторонники Владимира Путина и Михаила Прохорова, люди-21, а также россияне с ежемесячным доходом свыше 
20 тысяч рублей.

Среди положительных сторон универсальной электронной карты выделяют то, что не нужно будет носить много 
документов, и в принципе это удобно. Отрицательные стороны УЭК по мнению россиян — сложности в случае утери карты, 
возможность махинаций, а также чрезмерный контроль государства над людьми.

Интересно также, что 59% обычно носят с собой паспорт, 27% — медицинский полис, 25% — водительские права, 18% — 
пенсионное удостоверение и 16% — карточку обязательного пенсионного страхования. Остальные документы берут 
с собой менее 5% россиян, а 26% вообще не носит при себе никаких документов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29485.html
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«Невинность мусульман» - провокация, выгодная и исламистам, и 
националистам: эксперт
С 11 сентября по всему миру продолжаются манифестации мусульман против фильма «Невинность мусульман». 
По мнению верующих, фильм оскорбляет их религиозные чувства и критикует как всю конфессию в целом, так и отдельных 
её представителей. Манифестации мусульман перекинулись с Ближнего Востока на Европу, а премьер-министр Палестины 
объявил о награде за убийство автора скандального фильма. Старший научный сотрудник Института славяноведения РАН 
Пётр Искендеров прокомментировал корреспонденту ИА     REX   события вокруг скандального фильма.

Я согласен с тем, что фильм «Невинность мусульман» — провокация. На мой взгляд, этот фильм одинаково выгоден двум 
силам, которые сейчас играют ключевую роль в развитии ситуации не только в странах Северной Африки, Среднего 
и Ближнего Востока, но и в Европе и Евросоюзе. Этот фильм одинаково выгоден как радикалам-исламистам, так и тем 
националистическим силам, которые сейчас активно набирают популярность в странах Евросоюза. Очевидно, что для 
выступлений, прокатившихся по мусульманским странам, фильм стал лишь поводом, поскольку речь идёт о действительно 
хорошо организованных выступлениях — в частности, о том же Афганистане, когда идёт речь о нападении на базу НАТО. 
Понятно, что организовать такое нападение столь стремительно и лишь в ответ на фильм, который мало кто к тому 
времени видел, практически невозможно. Сценарии скоординированного нападения на базы, посольства были 
скоординированы заранее — просто нужен был определённый сигнал, и этот сигнал появился в виде фильма, который, 
действительно, не имеет никаких эстетических и документальных ценностей, и является в чистом виде провокацией.

Однако эта провокация также выгодна и тем силам в Евросоюзе, которые делают ставку на расширение своей 
электоральной поддержки, которые пытаются набрать политические очки не только на антиисламских лозунгах, но и, 
в частности, на том финансово-экономическом кризисе, который сейчас развивается в Европе. Это силы, выступающие 
за прекращение поддержки так называемым «проблемным» государствам, которые выступают за изоляционизм тех или 
государств, которые обвиняют в европейских бедах мигрантов, и, в частности, которые обвиняют во всём исламский 
фактор и видят в нынешнем финансовом кризисе руку не столько США, сколько тех событий, которые принято называть 
«арабской весной». И тем, и другим эта провокация выгодна, и те, и другие получают из этого политические очки.

Что же касается США, то я бы не стал утверждать, что данная ситуация искуственно создана американцами, поскольку 
американцам она не несёт ничего особо позитивного ни в тех странах, где произошли нападения, ни с точки зрения того, 
что эти беспорядки могут перекинуться и на Европу. Собственно говоря, они уже перекинулись — в той же Франции звучат 
открытые призывы к массовой манифестации тех же приверженцев ислама. Здесь можно сказать, что расчёт был сделан 
на провоцирование мусульман с одной стороны, а с другой — на провоцирование ответной реакции со стороны 
националистических сил. Однако существует реальная угроза того, что ситуация может выйти из-под контроля, и, с одной 
стороны, в тех странах, где недавно произошли события «арабской весны», ситуация может измениться в невыгодную для 
Запада, и прежде всего, для США и НАТО, сторону, а с другой стороны, волна антимусульманских лозунгов способна 
нарушить внутриполитическую стабильность и в ведущих европейских странах — таких, как Франция и Германия: не стоит 
забывать, что в Германии в следующем году пройдут выборы.

Таким образом, речь идёт о провокации, которую используют две противостоящие силы, и обе эти силы не несут 
ни стабильности, ни чего либо позитивного ни странам Среднего и Ближнего Востока, ни Северной Африке, ни Европе, 
ни США.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29486.html

Известность представителей несистемной оппозиции растёт: ВЦИОМ
За полгода большинству лидеров «несистемной оппозиции» удалось существенно повысить свою известность. Однако 
популярнее при этом стала только лидер движения «Экооборона» и «В защиту Химкинского леса» Евгения Чирикова 
и координатор «Левого фронта» Сергей Удальцов, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи всероссийского центра 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Остальным лидерам оппозиции этот процесс добавил не сторонников, 
а противников.

Наиболее существенно выросла известность блогера Алексея Навального (в феврале он был в той или иной мере 
известен 29%, сегодня — 48%), экс-депутата Госдумы Геннадия Гудкова (с 21 до 60%). Также более известными стали 
Сергей Удальцов (с 13 до 39%), Евгения Чирикова (с 12 до 20%) и член совета «Левого фронта» Илья Пономарёв 
(с 14 до 23%). Вожди протестного движения наиболее известны в кругу столичных жителей. Так, в Москве и Санкт-
Петербурге Алексея Навального хорошо знают 40% респондентов, Сергея Удальцова — 33%, в то время как в остальных 
населенных пунктах о них известно не более 13-15%.

Одновременно с ростом известности лидеров оппозиции усиливается негативное мнение о них. Так, за последние полгода 
доля тех, кто отрицательно относится к Навальному, выросла с 31 до 43%, к Гудкову — с 29 до 43%, к Удальцову — 
с 26 до 42%, к Пономарёву — с 28 до 40%, к Чириковой — с 24 до 39%. Тогда как доля симпатизирующих им остается 
прежней. Исключение — Сергей Удальцов (рост положительных оценок с 18 до 27%) и, отчасти, Евгения Чирикова 
(с 22 до 28% соответственно).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 15-16 сентября среди 1600 человек в 138 населённых пунктах России. Статистическая 
погрешность не превышает 3,4%.

Как вы относитесь к этому   человеку, положительно или отрицательно?   (закрытый вопрос, один ответ по каждой позиции, % от 
тех, кому   известны данные люди)  
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     Скорее положительно    Скорее отрицательно    Затрудняюсь ответить  

     Сентябрь 2012 г.  
  Февраль 2012 
г.  

  Сентябрь 2012 г. 
 

  Февраль 2012 
г.  

  Сентябрь 2012 
г.  

  Февраль 2012 г. 
 

  Навальный Алексей   
 

  22    24    43    31    34    46  

  Пономарёв   Илья    21    23    40    28    39    49  

  Удальцов   Сергей    27    18    42    26    31    56  

  Чирикова   Евгения    28    22    39    24    33    54  

  Гудков   Геннадий    24    24    43    29    32    47  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29487.html

В чём причина противоположных оценок наблюдателей СНГ и ОБСЕ на 
выборах в Белоруссии: мнения
«Кто-то видит небо в алмазах, а кто-то — „Чёрный квадрат“ Малевича». Так прокомментировала хронически негативные 
оценки избирательного процесса в Белоруссии со стороны Миссии БДИПЧ ОБСЕ председатель Центральной 
избирательной комиссии Белоруссии Лидия Ермошина на пресс-конференции в Минске 24 сентября, передает 
корреспондент ИА     REX  .

По словам председателя белорусского ЦИК, из методологии оценки выборов миссиями ОБСЕ вообще исключена 
соответствие выборов национальному законодательству.

«Главное, чтобы всё соответствовало их ведомственной инструкции. Но если нацелен на худшее- мир будет в чёрном 
свете», — отметила председатель белорусского ЦИК.

В тоже время руководитель Миссии краткосрочных наблюдателей от БДИПЧ ОБСЕ Антонио Милошоски отметил, что 
Оценка прошедших 23 сентября парламентских выборов в Белоруссии со стороны СНГ и со стороны ОБСЕ «основана 
на общем понимании того, как проводить выборы».

По словам представителя ОБСЕ, это можно утверждать уже потому, что «все страны, которые являются членами СНГ,, 
являются и членами ОБСЕ».

Вместе с тем, ранее председатель исполкома- исполнительный секретарь СНГ Сергей Лебедев отметил, что миссия ОБСЕ 
зачастую может быть представлена слишком молодыми и неопытными людьми, в то время как в миссии СНГ такого 
не бывает.

Миссия ОБСЕ по наблюдению за парламентскими выборами в Белоруссии дала негативную оценку их проведению, назвав 
избирательрный процесс недостаточно демократичным и  состязательным.

Напомним, что на протяжении многих лет оценки миссиями СНГ и ОБСЕ по наблюдению за выборами в Белоруссии 
кардинально различаются: если миссия СНГ всегда признавала выборы в Белоруссии свободными и демократичными, 
то миссия ОБСЕ- наоборот.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29488.html

Памятник латышским карателям под Даугавпилсом: как лепят новых 
героев. Юрий Зайцев
14 сентября в Бауске (Латвия) в присутствии школьников власти города открыли памятник бойцам трёх полицейских 
батальонов, которые находились в составе латвийского легиона Ваффен СС (23-го, 319-го и 322-го полицейских 
батальонов). Но, наверное, мало кто знает, что под носом у самого русскоязычного и, не побоюсь этого слова, 
антифашистского города Даугавпилса тоже есть такой «памятник» — в Двиете.

«Бойцам Двиетской роты Илукстского полка Латвийского объединения стражей отечества (партизан). 27/28 сентября 1945 
года национальные партизаны заняли Двиете и на время прервали советскую оккупационную власть», — такая надпись 
красуется на памятном камне, открытом в центре населенного пункта Двиете Илукстского края (30 км от Даугавпилса). Так 
что, точнее кто, увековечен в граните?

Сразу оговорюсь, дабы не вызвать инсинуаций и обвинений в предвзятости исторических источников, вся информация 
о деятельности этих национальных партизан взята мной от латышских историков. В частности, из опубликованных 
материалов 17-й сессии латвийских историков и статьи Донатса Грейзиса «Битвы национальных партизан в Латвии 1944-
1952 гг.». Посмотрим, что же говорят источники, которых трудно заподозрить в антипатии к нацпартизанам.

«В августе 1945 года 30 партизан Илукстского полка захватили здание Двиетской волости. Были убиты два 
милиционера», — скупо описывает событие Грейзис, при этом допуская хронологическую ошибку. А в ней кроется ключ 
к дальнейшей характеристике действий указанной группы вооруженных людей.

Если же всё-таки считать, что Двиете было занято 27 сентября, как это и отмечено на памятнике, то убийство двух, отмечу, 
не сотрудников политического сыска ГУГБ НКВД, а рядовых милиционеров, является преступлением и имеет чёткое 
юридическое определение — «бандитизм». Но если же допустить, что Двиете было занято «стражами отечества» 
не в сентябре, а в августе, то это означает — Вторая мировая война ещё не была закончена, а, значит, убийство 
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представителей властей СССР означает убийство представителей властей страны антигитлеровской коалиции 
в местности, где противоборствующая армия капитулировала, но война ещё не закончилась. То есть, если верить 
хронологическим данным Грейзиса национальные партизаны оказывали вооруженное сопротивление властям страны 
антигитлеровской коалиции в военное время. Если так, то получается, они воевали на противоположной стороне, 
гитлеровской? Безусловно, на это лесные братья могут выдвинуть своё железобетонное объяснение — мол, боролись 
за независимость «и от тех и от этих».

Увы, но все остатки вышеперечисленного «героизма» этих так называемых «стражей отечества» перечёркивают архивные 
материалы.

Как следует из материалов 17-й сессии латвийских историков «Национальное сопротивление коммунистическим режимам 
в Восточной Европе после Второй мировой войны», формирование, названное впоследствии «Латвийским объединением 
стражей отечества (партизан)» и которое столь «героически» прервало «оккупацию» в Двиете, появилось в декабре 1944 
года и возглавлялось католическим ксендзом Антонсом Юхневичсом. Чем же занимался этот божий человек помимо того, 
что носил рясу и боролся против большевиков?

«Во времена немецкой оккупации выдавал немецким учреждениям латвийских советских партизан», — пишется 
в приведённой латышскими историками докладной записке. Проще говоря: прислуживал немецким палачам...

Под стать были и соратники ксёндза Юхневичса. У этих «стражей отечества» был сформирован «президиум», в составе 
которого, согласно архивным данным, состояли: Янис Зелчанс (бывший капрал Вермахта), Юрис Рудзитис (экс-командир 
подразделения вспомогательной полиции СД), Оскарс Лидакс и Карлис Зутис (сотрудники полиции СД), Станислав Стродс 
(капрал Латышского легиона Ваффен СС) и другие личности. Всего в составе подразделений нацпартизан действовало 
2135 бывших членов немецких карательных подразделений и их пособников и 937 бывших легионеров СС.

Надо отдать должное эсесовской выучке. После капитуляции гитлеровской Германии вышеуказанные персоны в полной 
мере применили на практике полученные в карательных операциях знания. Только за 1945 год «стражи отечества» 
совершили 154 убийства, 33 диверсии и 230 террористических актов. Но весьма показателен пример такого вот 
террористического акта, вскрывающий цель и характер действий «стражей отечества».

Из оперативной сводки 5-й стрелковой дивизии Красной армии: «В ночь на 4 июня 1945 года партизаны напали 
на Брунавский молочный пункт и вывели его из строя». Видимо, как борцы за независимость «выводили его из строя», всем 
понятно...

Надо отдать должное, совместные истребительные батальоны правоохранительных органов и местных жителей уже к 1947 
году отправили этих охочих до молока «стражей отечества» туда, где им место. Увы, но не все вышеперечисленные 
пофамильно «герои» были казнены. Некоторых «легализовали» в обмен на покаяние. Такова была политика органов 
внутренних дел после войны — сохранить как можно больше мужчин для поднятия из руин страны, пусть даже они 
и оступились один раз. Но насколько искренним было покаяние этих «мужчин», если спустя 65 лет «покаявшиеся» ставят 
себе памятники?

Дополню. В августе 2010 года на церемонии открытия памятника в Двиете присутствовали и выступили руководитель 
Объединения национальных партизан Латвии Оярс Стефанс, бригадный генерал Юрис Вецтиранс, член правящей партии 
«Вису Латвияй/ТБ-ДННЛ» Александр Кирштейнс. Всё это происходило под уже знакомые хлопающие глаза школьников. 
Ведь именно ещё эластичной ко всему новому школотой можно крутить-вертеть, как хочешь, и вылепить для неё новых 
героев, пример для подражания — эсесовцев и бандитов, много лет спустя осуществивших реванш и назвавшихся 
«стражами отечества», борцами за независимость.

Юрий Зайцев

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29489.html

Представители МЖД стали победителями конкурса инновационных 
проектов
15 человек представляли Московскую железную дорогу на VI ежегодном Слете молодежи ОАО «РЖД», который объединил 
более 400 молодых железнодорожников из России, стран Европы и Азии. Соревнования проходили с 19 по 23 сентября 
в пансионате «Березовая роща», сообщили корреспонденту ИА     REX   в службе корпоративных коммуникаций столичной 
магистрали.

На форуме подведены итоги молодежного конкурса инновационных проектов «Новое звено». Всего в 2012 году было 
представлено 1488 проектов от 3900 молодых сотрудников холдинга «РЖД», из них от Московской железной дороги 
зарегистрировано 188 инновационных проектов. В рейтинге поданных заявок Московская железная дорога заняла 3 место 
по сети железных дорог.

Среди 120 работ, отобранных центральной экспертной группой во второй этап конкурса, 10 представила МЖД. В финале 
осталось 12 инновационных проектов, которые были презентованы на VI ежегодном Слете молодежи ОАО «РЖД».

Проект Московской железной дороги «Обнаружение низкой помехоустойчивости локомотивной аппаратуры АЛСН» занял 
1 место в конкурсе «Новое звено». Его разработали Сергей Кульков и Игорь Трофимов — старшие электромеханики 
Московско-Ярославской дистанции сигнализации, централизации и блокировки Московской дирекции инфраструктуры 
Московской железной дороги и Артём Устинов — мастер участка производства ремонтного локомотивного депо Москва-
Сортировочная.
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24 сентября победителей конкурса поздравил начальник Московской железной дороги Владимир Молдавер.

Добавим, заместитель начальника Службы корпоративной информатизации Роман Ребец представлял МЖД 
в международной секции, организованной на слете молодежи, в которой приняли участие свыше 50 человек из более 
20 железнодорожных администраций и компаний-производителей железнодорожной техники из 16 стран.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29491.html

ИГСО: 2 трлн евро не спасут Европу
Увеличение средств Европейского механизма финансовой стабильности (ESM) до 2 трлн евро не станет лекарством 
от кризиса в Евросоюзе. К такому выводу пришли специалисты Центра экономических исследований Института 
глобализации и социальных движений (ИГСО), сообщает корреспондент ИА     REX  .

Основанием бюджетно-долговых проблем в Европе является экономический кризис. В Европе он начался как «частные» 
проблемы Греции. МВФ, ЕС и ЕЦБ выписали стране рецепт — «жёсткую экономию». «Уже в 2009 году нам стало понятно, 
что „греческая болезнь“ вскоре поразит весь юг еврозоны. Последней жертвой стала Италия», — заявил директор ИГСО 
Борис Кагарлицкий.

Руководитель Центра экономических исследований ИГСО Василий Колташов полагает, что европейский кризис стал 
продолжением американского: «В то время как США отчитывались об „окончательной и бесповоротной“ победе над 
проблемами в экономике, Европа переняла эстафету. Долговой кризис в еврозоне стал возможен только благодаря 
ослаблению реального сектора и низового спроса». По его словам, меры экономии, ухудшив положение в экономике юга, 
создали условия для развития таких кризисов в государствах севера.

Сейчас Евросоюз обсуждает расширение Европейского механизма финансовой стабильности. По сообщению журнала 
Spiegel, страны еврозоны хотят расширить его до 2 трлн евро. Чиновники ищут способ наполнения фонда не прибегая 
к масштабной денежной эмиссии. Конституционный суд Германии одобрил ратификацию ESM в сентябре. Европейская 
бюрократия продолжает искать выход из бюджетно-долгового кризиса в еврозоне с помощью финансовых механизмов. 
В 2010-2012 годах Евросоюз удерживал ситуацию в финансовой сфере под контролем, не сумев остановить разрастание 
кризиса. Из проблемы юга Европы, он превратился общеевропейскую болезнь.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29492.html

Бюджету России нужен рост экономики 4-5%
России для сбалансированности бюджета необходимы высокие темпы экономического роста — не ниже 4-5%, заявил глава 
Минэкономразвития Андрей Белоусов на встрече с президентом РФ Владимиром Путиным.

Дарья Пичугина, аналитик Инвесткафе.

По заявлению главы Минэкономразвития Андрея Белоусова, ВВП России должен расти от 4-5% в 2013-2015 годах, иначе 
вряд ли удастся сбалансировать бюджет. При этом, необходимо учитывать, что в эти годы не стоит рассчитывать 
на серьёзный рост объемов добычи или цен на энергоносители, а значит придётся искать другие основные источники 
финансирования бюджета. На данный момент прогноз по росту ВВП в 2013-2015 годы составляет 3,7-4,5%.

На прошлой неделе проект бюджета был рассмотрен на заседании правительства и подвергнут критике со стороны 
президента и премьер-министра за сокращение расходов на социально значимые статьи. Минфин при этом подчёркивал, 
что основные параметры бюджета останутся неизменными, в частности сохранится дефицит бюджета на 2013 год 
в размере 0,8% ВВП и бездефицитность бюджета к 2015 году. Однако, исходя из заявления Белоусова, с такими 
параметрами бюджета, как сейчас, выполнение поручений президента затруднительно, ведь бюджет предполагает 
сокращение государственных расходов на 3%.

Сможет ли ВВП России расти темпами 4-5% в год, зависит, прежде всего, от ситуации в мировой экономике. Например, 
МВФ в октябре, возможно, понизит прогноз по росту ВВП РФ в 2013 году с нынешних 4%, что связано с большой 
зависимостью от нефтяных доходов в бюджете. При сокращении мирового производства, цены на нефть вполне могут 
упасть ниже, чем предполагает бюджет (92 долл/баррель), в таком случае вести бюджет по плану станет ещё сложнее. При 
таких условиях, увеличение объёмов добычи нефти может усилить зависимость бюджета от цены на нефть, снизить цену 
на рынке и лишь усугубить ситуацию. Возможно, заявления чиновников сейчас направлены на то, чтобы подготовить 
россиян к затягиванию поясов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29493.html

В Санкт-Петербурге запретят сносить исторические здания по выходным
Губернатор Санкт-Петербурга Георгий Полтавченко на заседании правительства в Смольном прокомментировал 
инцидент, произошедший в городе месяц назад. Несмотря на запрет главы региона, был снесён дом Рогова, собственник 
нарушил порядок сноса и не сохранил фасад здания. Снос дома был осуществлён 26 августа, когда глава города 
находился в отпуске, а глава комитета по охране памятников Александр Макаров уехал на выходные в Москву. Губернатор 
потребовал законодательно закрепить запрет на снос в выходные дни и снос объекта культурного значения.

Кроме того, городскими властями было принято решение инициировать вопрос изъятия участка у инвестора, а затем 
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восстановить здание в прежних объёмах. Губернатор поручил изменить положение о градостроительном совете, внести 
в его полномочия рассмотрение всех проектов реконструкции в центре. Отметим, инвестор строительных работ ООО 
«Престиж» несколько лет добивался того, чтобы дом Рогова признали необратимо аварийным и подлежащим сносу. На его 
месте должен появиться бизнес-центр.

Градозащитники расценили такой запрет как полумеру, а политологи считают, что Полтавченко необходимо задуматься 
«об управляемости событиями, которые происходят в городе».

Олег Семёнов, директор филиала «2К Аудит — Деловые Консультации / Морисон Интернешнл» в Санкт-Петербурге:

Игнорирование запрета губернатора — это, конечно, нонсенс. Однако российское законодательство составлено таким 
образом, что застройщикам не грозят большие штрафы за самовольный снос домов и ответственность собственника 
за снос зданий прописана размыто.

Максимальная сумма, на которую может быть оштрафован собственник по действующему законодательству, составляет 
1 млн. рублей. Нужно учитывать тот факт, что хотя на снос объекта и был запрет, но формально дом Рогова к историческим 
памятникам не относился (летом дому Рогова было отказано во включении в Единый государственный реестр объектов 
культурного наследия РФ). До тех пор, пока не будут исправлены очевидные пробелы в законодательстве, даже запреты 
губернатора на снос объектов культурного наследия могут не остановить собственников. Если на месте снесённого объекта 
(дома Рогова) будет в итоге бизнес-центр, то доходы собственника превысят возможные штрафы за снос объекта в десятки 
раз. Пока законодательство не будет чётко отрегулировано, под угрозой сноса может оказаться еще не один исторический 
объект Санкт-Петербурга.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29494.html
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